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Também foram realizadas ações de cidadania como cadastros em programas do governo e entrega de documentos

Governo do AM faz entregas para setor 
social e primário em Presidente Figueiredo

As vendas de títulos públicos a pessoas físicas 
pela internet somaram R$ 3,53 bilhões em março, 
divulgou na terça-feira (30) o Tesouro Nacional

Piloto brasileiro, que morreu há 30 
anos em acidente, foi tricampeão 
da categoria

Vendas do Tesouro 
Direto sobem 
16,1% em março

Relembre os 
títulos de 
Ayrton Senna
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Também foram re-
alizadas ações de 
cidadania como ca-
dastros em progra-
mas do governo e 
entrega de docu-
mentos

O Governo do Ama-
zonas realizou en-
tregas que benefi-
ciam o setor social 

e primário, na terça-feira 
(30/04), no município de 
Presidente Figueiredo (dis-
tante 117 quilômetros de 
Manaus). Entre as ações, 
está a destinação de re-
cursos financeiros ao Clube 
de Mães Nossa Senhora do 
Perpétuo Socorro, Paróquia 
Santos Mártires e Nossa Se-
nhora Aparecida, que deve 
beneficiar cerca de 250 
famílias. Os investimentos 
totalizam R$ 298 mil.

“Eu acho que todas as 
ações que forem executa-
das pelo nosso governo, 
têm que ter impacto na 
vida das pessoas e quan-
do eu falo de impacto, é 
para melhorar, é para dar 
condições de melhoria de 
vida para essas pessoas, 
seja a oportunidade que 
a gente dá através de um 
empréstimo, através de um 
equipamento que a gente 
entrega, para que isso possa 
dar oportunidade para as 
pessoas que moram no in-
terior”, disse o governador 
Wilson Lima.

Para o Clube de Mães 
Nossa Senhora do Perpétuo 
Socorro, que oferece cursos 
profissionalizantes, o recur-
so de R$ 149 mil, realizado 
através do Fundo de Pro-
moção Social (FPS), é para 
a aquisição de uns equi-
pamentos permanentes e 
materiais para escritório e 
cozinha, como computador, 
impressora, forno elétrico, 
congelador, batedeira, en-
tre outros.

Com o investimento, 
a expectativa é ampliar 
a oferta de cursos para 
mulheres em situação de 
vulnerabilidade, promo-
vendo a geração de em-
prego e renda e contribuin-
do para a erradicação da  
violência doméstica.

“O espaço ficava muito 
pequeno para nós, artesãs, 
porque temos os nossos 
trabalhos. Agora, temos 
uma sala de máquinas, a 
cozinha foi ampliada, então 
foi uma coisa boa para a 
gente. Gostaria de agra-
decer ao governador e às 
outras pessoas envolvidas 
que nos ajudaram”, disse 
a artesã, Auxiliadora Lima, 
beneficiada com a entrega 
da estrutura.

Para a Paróquia Santos 
Mártires e Nossa Senhora 
Aparecida, o investimento 
totaliza R$ 148 mil para a 
aquisição de materiais de 
consumo para escritório, 
sonorização e desenvolvi-
mento de atividades físicas, 
como projetores, armários, 
ventiladores, estantes, jo-
gos de tabuleiro, colchone-
tes, tatames, caixas de som, 
microfones, entre outros.

Com o repasse, os in-

Governo do AM faz entregas para setor 
social e primário em Presidente Figueiredo

Alex Pazuello/ SECOM

Governo do Amazonas realizou entregas que beneficiam o setor social e primário, no município de Presidente Figueiredo

vestimentos somam mais 
de 1,4 milhão nos setores 
social e primário da cidade  
desde 2019.

Incentivo no setor pri-
mário

Incentivando o setor pri-
mário do município, o Go-
verno do Amazonas, por 
meio Secretaria de Estado 
de Produção Rural (Sepror), 
fez a entrega de 1.200 mu-
das de citros e café, além de 
três toneladas de alimen-
tos adquiridos de produ-
tores rurais pelo Programa 
de Aquisição de Alimentos 
(PAA), do Governo Fede-
ral, destinados às famílias 
da Rede Socioassistencial  
do município.

As mudas de laranja, li-
mão e café vão beneficiar 
40 produtores rurais, sendo 
20 kits de citros e 20 kits de 
café. Cada produtor recebe-
rá um kit.

Por meio do PAA, a Sepror 
adquiriu pimentão, quiabo, 
coco verde, macaxeira, abó-
bora, cebolinha, jambú, la-
ranja, pimenta de cheiro, 
banana e tucumã.

No município, o Instituto 
de Desenvolvimento Agro-
pecuário do Estado do Ama-
zonas (Idam) fez liberação 
de crédito no valor de R$ 
40 mil, direcionado para o 
cultivo de mandioca. Com 
essa liberação de crédito, 
os agricultores terão acesso 
a recursos financeiros que 
permitirão expandir ope-
rações, investir em tecno-
logia agrícola e aumentar  
a produtividade.

Já a Agência de Desen-
volvimento Sustentável do 
Amazonas (ADS), promoveu 
ações de apoio e incentivo à 
agricultura familiar. Duran-
te o evento, foram distribu-
ídos kits de casa de farinha, 
fornos e aeradores. Além 
disso, aconteceu a assina-
tura de contratos referen-
tes aos programas Preme 

e Promove, e o anúncio 
dos beneficiários da linha 
de crédito oferecida pela 
Agência de Fomento do Es-
tado do Amazonas (Afeam), 
por meio do programa “Mais 
Crédito” para os feirantes.

Os kits Casa de Farinha e 
os fornos fazem parte de 
uma emenda parlamentar 
do deputado estadual João 
Luiz. O investimento para 
essa entrega é de R$ 100 
mil, beneficiando cerca de 
11 produtores tradicionais 
de farinha de mandioca do 
município. A iniciativa visa 
alcançar cerca de 55 pessoas 
diretamente e 275 pessoas 
indiretamente.

Cidadania
O Governo do Amazonas 

realizou um conjunto de 
ações de cidadania por meio 
da Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Humanos 
e Cidadania (Sejusc), com 
foco em aproximar a po-
pulação dos programas do 
governo estadual.

Na ocasião, foi realiza-
do um mutirão na Escola 
Estadual de Tempo Inte-
gral (EETI) Maria Eva dos 
Santos, localizada na rua 
Vitória Régia, bairro Aida 
Mendonça, onde a popu-
lação teve acesso ao cré-
dito Idoso Empreendedor 
e demais serviços especia-
lizados, como emissão da 
declaração de hipossufici-
ência para 2ª via da certidão 
de nascimento, carteiras 
da Pessoa com Deficiência 
(CiPcD) e do Transtorno do 
Espectro Autista (Ciptea) e 
Passe Legal Intermunici-
pal, além de orientações  
sobre benefícios.

No local, também foram 
ofertados orientações sobre 
Cadastro da Pessoa Física 
(CPF) e serviços de saúde, 
como atendimento de fisio-
terapia e enfermagem, além 
de uma aula de dança para 
idosos no local.
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Vinicius Jr. e Rodrygo bailaram, e o Real Madrid conseguiu buscar o empate em 2 a 
2 com o Bayern de Munique, nesta terça-feira (30), pelo jogo de ida da semifinal da 
Champions League.Playvolume

A partida, disputada na Allianz, em Munique, teve atuação decisiva da dupla de bra-
sileiros. Vinicius Jr. marcou os dois gols do time espanhol, o segundo em um pênalti 
sofrido por Rodrygo após jogada individual.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Entre o primeiro dia de janeiro de 2024 e a última segunda-feira (29), a Amazônia so-
mou 8.969 focos de queimadas, um aumento de 153% em comparação com 2023, que 
contou 3.540 focos. Os dados são do programa de monitoramento de queimadas do 
Inpe (Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais) e não se limitam ao bioma amazônico.

Segundo o órgão, o número total de queimadas em todo o país subiu 81%, contabi-
lizando 17.064 ocorrências nos primeiros quatro meses do ano.

Editorial

A picanha, usada na cam-
panha presidencial, está 
em evidência novamente. 
Mas desta vez porque o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) afirmou na sex-
ta-feira (26/4), que o preço 
dos alimentos começou a 
cair, e já é possível comer 
“picanha com cerveja”. 

Ao menos para ele. Mas 
para quem não consegue, 
há uma saída: Lula ain-
da disse que havia “muita 
gente zangada” em razão 

da alta nos preços de ali-
mentos básicos, como ar-
roz e feijão. “A gente deu 
uma vacilada porque de-
veria ter importado o arroz 
mais barato da Venezuela, 
mas a gente ficou na ex-
pectativa de que, quando 
começasse a colheita do 
arroz, ia baratear”, explicou  
o presidente.

Em seguida, o petista 
disse: “Começou a bai-
xar? Começou a baixar. Eu 
já estou comendo pica-

nha com cerveja. Obvia-
mente, quem não come 
picanha pode comer uma 
verdura saudável, plan-
tada pela agricultura fa-
miliar”, completou.

Para quem acreditou na 
picanha, sobre a verdura.

Faixa na Ponte Rio Ne-
gro 

A faixa do pré-candidato 
Alberto Neto na Ponte Rio 
Negro não pegou bem. É 
um equipamento público 

e não o muro da casa do 
deputado, que tenta ser 
gestor de Manaus, mos-
trando que ainda confundi 
o privado com o público. 

Lula em Manaus
Marcelo Ramos revelou 

que Lula vem a Manaus 
em junho O petista não 
achou tempo para capi-
tal mais bolsonarista do 
Norte. Prefere Belém, para 
onde mandou a Cop e onde 
tem Helder Barbalho como 

potencial candidato a vice 
na sua chapa. 

CPI da Semcom
Como os vereadores de 

Manaus tiraram férias de 
uma semana, a CPI da Se-
mcom segue parada nas 
gavetas dos gabinetes. 
Não contem com os par-
lamentares até domingo, 
dia 5. Nada é tão urgente 
na política da CMM que 
não possa esperar mais  
uma semana.

Troque picanha por verdura  
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  LAZER E SAÚDE MENTAL
 Em tempo de pandemia, guer-

ras, crises econômicas, caos social 
e familiar, solidão, entre outros, se 
faz necessária, mais do que nunca, 
uma análise minuciosa sobre sentido 
e propósito de vida e não menos 
importante, um estudo sobre o lazer 
e seu impacto na qualidade de vida 
da população. 

O lazer vem a ser caracterizado 
como um conjunto de ações reali-
zadas por livre e espontânea  repre-
sentadas pelo descansar, divertir-se, 
entreter-se e acima de tudo se afas-
tar das obrigações diárias impostas 
por uma vida de responsabilidade e 
ocupação, seja familiar, profissional, 
educacional ou social.  

A rotina diária da vida é conside-
rada fator importante para um senso 
de orientação, equilíbrio e segurança 
todavia há necessidade do estabe-
lecimento de uma “parada técnica” 
para sair desta mesma rotina através 
da busca de novos interesses para 
o tempo livre com atividades que 
contribuem para o estabelecimento 
de uma vida repleta de bem estar, 
satisfação e prazer. 

Mas o que fazer como atividade 
de lazer? Como introduzir este há-
bito saudável em nossas vidas? Em 
primeiro lugar há que se verificar 
a individualidade, gostos pessoais, 
habilidades, possibilidades sejam 
físicas, psíquicas, geográficas, cli-
máticas ou até mesmo financeiras 
para o que se quer experimentar e 
vivenciar como prática recreativa, 
entretanto, o importante é assumir 
o compromisso consigo mesmo de 
análise constante destas variáveis, 
sua adequação e acima de tudo 
iniciar um projeto de vida no qual 
as atividades de lazer estejam obri-

gatoriamente presentes. 
O desenvolvimento de novas ha-

bilidades é uma experiência única, 
adotando nova proposta de lazer e 
adoção de atividades físicas, prin-
cipalmente ao ar livre, podem ser 
vivências que trazem alto grau de 
prazer, satisfação e concomitan-
temente mecanismos eficazes de 
controle da ansiedade do cotidiano.  
Sendo assim reservar um período do 
dia para atividades de lazer permite 
viver com mais qualidade possibili-
tando, inclusive, aumento da expec-
tativa de vida e, consequentemente 
a melhoria da saúde psíquica e física 
permitindo a diminuição significa-
tiva do estresse, da instabilidade 
emocional, das doenças crônicas, 
ansiedade e depressão entre muitas 
outras patologias. 

Incluir, portanto, o lazer na rotina 
diária aliado ao cuidado constante da 
saúde física, psíquica, relacional e es-
piritual proporciona efetivo aumento 
da tão almejada qualidade de vida. 

Por conseguinte a execução de no-
vas atitudes frente ao hábito saudá-
vel do lazer como fonte de equilíbrio 
emocional  contribui eficazmente, 
incluindo-se aí exercitar-se em ati-
vidade agradável, praticas medita-
tivas, caminhadas, hidroginástica, 
encontros regulares com  amigos, 
passeios ,viagens para locais apra-
zíveis, boas leituras enfim, o preen-
chimento do tempo disponível para 
algo que traga grande prazer e ale-
gria o que em conjunto proporciona, 
acima de tudo, uma experiência de 
felicidade e bem estar e seja  qual 
for a  atividade de lazer escolhida, o 
importante é incluir este tempo na 
agenda para se permitir momentos 
de relaxamento e bem estar. 

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

A questão da responsabilidade 
tributária do sócio no contexto 
do processo administrativo fiscal 
é um tema de grande relevância e 
complexidade no âmbito jurídico e 
empresarial. Ao analisar esse tema, 
é imprescindível considerar não 
apenas as disposições legais, mas 
também os princípios que regem 
o Direito Tributário e os impactos 
socioeconômicos das decisões ju-
diciais e administrativas.

Em primeiro lugar, é importante 
compreender o fundamento legal 
da responsabilidade tributária do 
sócio. De acordo com o Código 
Tributário Nacional (CTN), em seu 
artigo 135, os sócios são respon-
sáveis solidários com a empresa 
pelos débitos tributários quando 
houver prática de atos fraudu-
lentos, abuso de poder, excesso 
de poder ou infração à lei. Essa 
responsabilidade é subsidiária e 
ocorre somente após esgotados 
os bens da pessoa jurídica.

No entanto, a aplicação desse 
dispositivo legal tem gerado de-
bates e controvérsias nos tribunais, 
especialmente no que diz respeito 
à interpretação dos requisitos para 
a responsabilização dos sócios. A 
discussão muitas vezes gira em 
torno da comprovação da conduta 
dolosa do sócio e da demonstração 
de que esta tenha sido determi-
nante para o não recolhimento 
dos tributos devidos pela empresa.

No contexto do processo admi-
nistrativo fiscal, a questão da res-
ponsabilidade dos sócios ganha 
contornos específicos. A Admi-
nistração Tributária, ao identificar 

indícios de responsabilidade dos 
sócios, pode instaurar procedi-
mentos de fiscalização e lança-
mento de ofício, com o intuito de 
cobrar os débitos tributários dire-
tamente dos sócios. Nesse senti-
do, é fundamental assegurar aos 
sócios o direito ao contraditório 
e à ampla defesa, garantindo-lhes 
a oportunidade de contestar as 
acusações e apresentar sua versão 
dos fatos.

No entanto, a efetivação da res-
ponsabilidade tributária dos só-
cios no processo administrativo 
fiscal requer uma análise criteriosa 
por parte da autoridade fiscal, a 
fim de evitar decisões arbitrárias 
e injustas. É preciso distinguir os 
casos em que os sócios agiram 
de má-fé, visando fraudar o fisco, 
daqueles em que atuaram de boa-
-fé, mas por circunstâncias alheias 
à sua vontade, como dificuldades 
financeiras da empresa ou falhas 
na gestão tributária.

Além disso, é fundamental con-
siderar os impactos socioeconô-
micos da responsabilização dos 
sócios no processo administra-
tivo fiscal. Em muitos casos, a 
imposição de dívidas tributárias 
aos sócios pode comprometer 
sua subsistência e inviabilizar sua 
atividade empresarial, gerando 
desemprego e desestímulo ao 
empreendedorismo. Portanto, é 
necessário ponderar os interesses 
do fisco na arrecadação de tributos 
com os direitos fundamentais dos 
cidadãos à dignidade, ao trabalho 
e à livre iniciativa.

Diante desse contexto, faz-se 

necessário um aprimoramento 
da legislação e da jurisprudência 
relacionadas à responsabilidade 
tributária dos sócios no processo 
administrativo fiscal. É preciso 
estabelecer critérios mais claros 
e objetivos para a responsabi-
lização dos sócios, de modo a 
evitar interpretações subjetivas 
e excessivamente amplas que 
possam comprometer a segu-
rança jurídica e a equidade nas  
relações tributárias.

Além disso, é fundamental pro-
mover ações de educação fiscal 
e orientação aos empresários, vi-
sando a prevenção de infrações 
tributárias e a adoção de práticas 
de compliance fiscal. Investir em 
transparência e boas práticas de 
gestão tributária pode contribuir 
significativamente para reduzir 
os riscos de autuação fiscal e, 
consequentemente, para proteger 
os sócios de responsabilidades 
indevidas.

Por fim, é importante ressaltar 
que a responsabilidade tributária 
dos sócios no processo adminis-
trativo fiscal não pode ser vista 
de forma isolada, mas sim como 
parte de um sistema tributário mais 
amplo, que deve conciliar a neces-
sidade de arrecadação do Estado 
com os princípios da justiça fiscal 
e da preservação dos direitos dos 
contribuintes. Somente por meio 
de um diálogo transparente e de-
mocrático entre os diversos atores 
envolvidos é possível encontrar 
soluções equilibradas e eficientes 
para os desafios tributários da 
sociedade contemporânea.

A Responsabilidade Tributária do Sócio no Processo 
Administrativo Fiscal: Uma Análise Necessária

Advogado especialista em direito público

Lucas Botero
@lucas_botero
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Wilson Lima entrega licenças 
visando exploração do potássio
Avanço histórico

O governador Wilson 
Lima entregou três 
novas licenças am-
bientais para avanço 

do Projeto Potássio Autazes, 
no município (a 112 quilô-
metros de Manaus). Entre as 
quais, a autorização para obra 
de instalação de um porto 
fluvial na Vila de Urucurituba, 
naquele município, na mar-
gem esquerda do rio Madeira, 
nos próximos dois anos, com 
capacidade de escoamento 
de até 2,4 milhões de tone-
ladas de Cloreto de Potássio  
por ano.

As outras duas autorizações 
concedidas são para a perfura-
ção de dois poços de água po-
tável, que vão complementar 
a infraestrutura do complexo. 
No dia 8 de abril, o governador 
entregou a primeira licença 
de instalação para realizar a 
chamada lavra subterrânea, 
que consiste na retirada do 
minério abaixo do solo.

“Esse vai ser o maior porto 
ou um dos maiores do mun-
do em termos de tonelagem 
para embarque e desembar-
que de mineração. É impor-
tante essa atividade porque 
estamos tratando do potás-
sio que é uma outra matriz 
econômica do estado do 
Amazonas, um investimento 
inicial de aproximadamente 
R$13 bilhões e vai ser funda-
mental para garantir o preço 
dos fertilizantes no Brasil e 
também a segurança alimen-
tar do planeta”, destacou o 
governador Wilson Lima.

Tecnicamente o associativismo é um instrumento desenvolvido para que os individuais ganhem força, coletivamente, sem perder sua individualidade

As licenças são emitidas pelo 
Instituto de Proteção Ambien-
tal do Amazonas (Ipaam) à 
Potássio do Brasil. Além de 
autorizar a expansão do pro-
jeto, as licenças seguem a 
legislação ambiental vigente 
e determinam que a empre-
sa responsável pelo projeto 
cumpra todas as condicio-
nantes ambientais previstas 
e necessárias.

O porto que será constru-
ído terá uma área de apro-
ximadamente 20,5 hectares 
(equivalentes a 21 campos 
de futebol). Sua capacidade 
será 40% superior à dos por-

tos do chamado Arco Norte, 
que abrangem as cidades de 
Itacoatiara (a 176 quilômetros 
de Manaus), Santarém e Vila 
do Conde (ambas no Pará). 
Esses locais são usados para a 
entrada de fertilizantes e rece-
bem 1,7 milhões de toneladas.

Segundo a empresa, com a 
autorização, os trabalhos ad-
ministrativos que antecedem 
o início das obras já começam 
imediatamente. Na atual fase, 
o Ipaam emite as licenças de 
instalação, ou seja, para o pre-
paro da montagem da estru-
tura que vai permitir a futura 
fase de operação, a exemplo, 

maquinários e construções 
para os trabalhos. O órgão 
segue em análise de outras 
atividades e serviços que de-
verão ser desenvolvidos.

Economia, emprego e renda
Com as emissões das licen-

ças, o governo Wilson Lima 
destrava o processo de qua-
se 15 anos e estabelece um 
novo marco na economia do 
Amazonas. Somente na fase 
de preparo e construção do 
complexo, a previsão é gerar 
de 2,6 mil empregos diretos 
a 4,2 mil no pico da obra nos 
próximos quatro anos, além 

de outros 16 mil empregos 
indiretos. A Potássio do Bra-
sil já iniciou o processo de 
contratação do pessoal de 
campo com o recebimento de 
currículos e, em breve, com a 
seleção de pessoal.

Ainda conforme expecta-
tivas da empresa, os investi-
mentos previstos são de US$ 
2,5 bilhões (R$ 13 bilhões, 
aproximadamente, que serão 
somados aos mais de R$ 1 
bilhão já investidos). Quan-
do estiver em funcionamento, 
essa nova matriz econômica 
do estado deverá gerar 1,3 mil 
postos de trabalho diretos na 

Manaus registra quase 2 mil 
casos de dengue em 2024

A Prefeitura de Manaus atu-
aliza os números de casos de 
dengue, zika, chikungunya, 
oropouche e mayaro regis-
trados na capital, por meio 
do Informe Epidemiológico 
das Arboviroses, na segun-
da-feira, 29/4. A nova edi-
ção do relatório, elaborado 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa), reúne dados 
referentes à Semana Epide-
miológica 17, de 21 a 27 de 
abril deste ano.

Em sua edição n.º 17, o infor-
me da Semsa Manaus registra 
12 novos casos de dengue, 
confirmados dentre 91 ca-
sos notificados (suspeitos) na 
última semana. O município 
contabiliza, no acumulado 
deste ano, 1.992 casos con-
firmados da doença, dentre 
8.313 casos notificados, dos 
quais 518 continuam sendo 
investigados. Permanece o 
total de um óbito pela arbo-
virose, e um óbito segue em 
investigação.

Não constam do informe 
novos casos confirmados ou 
suspeitos de zika. Os números 
da doença registrados neste 
ano se mantêm nos mesmos 
patamares da publicação an-
terior, com 20 casos confir-

mados e 62 notificados, dois 
dos quais permanecem em 
investigação. Não há óbitos 
confirmados ou suspeitos em 
decorrência da arbovirose.

Também não houve notifi-
cação nem confirmação de 
novos casos de chikungunya 
na última semana epidemio-
lógica, segundo o relatório 
da Semsa. Cinco casos da 
arbovirose foram confirma-
dos neste ano, de um to-
tal de 91 casos notificados; 
dentre estes, 25 seguem em 
análise. Não constam óbitos 
suspeitos ou confirmados 
pela doença.

Sem novos registros na úl-
tima semana, permanece em 
866 o total de casos de oro-
pouche contabilizados neste 
ano, na capital, mantendo-se 
ainda o total de um óbito 
causado pela doença. O ce-
nário de mayaro também se 
manteve inalterado, com o 
total de três casos em 2024, 
sem registro de óbitos.

Todos os casos e óbitos de 
oropouche e mayaro relata-
dos no informe são confirma-
dos por critério laboratorial, 
não havendo casos ou óbitos 
em investigação por essas 
arboviroses. O relatório não 

traz dados de casos notifica-
dos das doenças, por não se 
tratar de agravos de notifica-
ção obrigatória.

O Informe Epidemiológico 
das Arboviroses da Semsa 
reúne dados do Sistema de 
Informação de Agravos de 
Notificação (Sinan) e do Ge-
renciador de Ambiente La-
boratorial (GAL), sujeitos à 
atualização. A publicação é 
elaborada pelas gerências de 
Vigilância Epidemiológica, de 
Vigilância Ambiental e Con-
trole de Agravos por Vetores, 
e do Centro de Informações 
Estratégicas de Vigilância  
em Saúde.

DENGUE

As ações são realizadas em caráter 
permanente, com reforço no período 
das chuvas da região

Governo do AM incentiva o associativismo 
para o desenvolvimento do setor primário

Não existe comunidade forte 
sem representatividade. É neces-
sário a organização do coletivo 
para a evolução de cada uma das 
famílias. Nesse contexto, a ex-
pressão mais assertiva é “A União 
Faz a Força!”. Nesse sentido, o 
Governo do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Estado da Pro-
dução Rural (Sepror), incentiva os 
produtores ao cooperativismo e 
ao associativismo para fortalecer, 
organizar e desenvolver o setor 
primário em todo o estado, e 
celebra o Dia do Associativismo, 
na terça-feira (30/04).

A Sepror desenvolve diversas 
ações junto às comunidades, 
em todo o Amazonas, para de-
senvolver o associativismo no 
setor primário amazonense. Em 
outubro de 2023, foi criado o 
Núcleo de Cooperativismo e 
Associativismo do Setor Primá-
rio (Nucap) para investir nesse 
segmento, que vem atuando na 
implementação e ampliação das 
atividades de apoio à regulariza-
ção e sustentabilidade na gestão 
organizacional de associações e 
cooperativas, proporcionando 
apoio e auxílio a 251 institui-
ções que representam 90% da 
agricultura familiar no estado.

Segundo o secretário da Se-
pror Daniel Borges, a busca pela 
autossuficiência na produção de 

alimentos no Amazonas passa 
pelo associativismo. “O Asso-
ciativismo é a chave do desen-
volvimento do setor primário 
amazonense. As comunidades 
que abraçam o associativismo 
estão sempre à frente das de-
mais. Os produtores unidos, or-
ganizados e documentados têm 
resultados positivos, duradouros 
e com frequência renovados”, 
enfatiza Daniel.

A representante da Asso-
ciação de Desenvolvimento 
Comunitário Bom Jesus, Se-
bastiana Valência Barbosa, de 
Autazes (a 113 quilômetros de 
Manaus), destacou que a práti-
ca do associativismo na Comu-
nidade Bom Jesus fortaleceu o 
trabalho dos produtores.

A responsável pelo Nucap, 
Joyce Magalhães, afirma que é 
no associativismo que os peque-
nos produtores podem almejar 
uma independência financeira, 
sem deixar de ser um agricultor 
familiar. “É um caminho com-
provadamente positivo. Nosso 
esforço é para que todas as 
comunidades, famílias de agri-
cultores em todas as calhas do 
Amazonas, entendam, traba-
lhem e se mantenham aptas 
documentalmente para usufru-
írem de todos os benefícios do 
associativismo”, explica Joyce. 

“Tem que trabalhar, associar e 
documentar”, frisa.

O trabalho consistente da Se-
pror quanto ao Associativismo 
já alcança os produtores rurais 
familiares indígenas. Em 2024, o 
Nucap encabeçou a organização 
e criação da primeira Associação 
Indígena no município de Anamã 
(a 165 quilômetros de Manaus).

As metas, ainda para 2024, 
incluem palestras, seminários, 
oficinas, cursos e workshops, 
sempre direcionados para o for-
talecimento do setor primário 
por meio do Associativismo, que 
consiste em auxiliar os produto-
res de associações e cooperativas 
a terem acesso sobretudo às 
políticas públicas do Governo 
do Amazonas, prefeituras muni-
cipais e Governo Federal.

AGRICULTURA FAMILIAR 

A Sepror destaca as ações e o núcleo espe-
cializado para capacitação, fortalecendo o 
as famílias que vivem do campo no interior

fase de operação da Mina de 
Silvinita, sendo que o uso de 
mão de obra local será de até 
80%. Ao todo, serão gerados 
mais de 17 mil empregos no 
Amazonas nos próximos anos.

Mercado de potássio
O Cloreto de Potássio é um 

dos minerais mais importan-
tes para a indústria de fertili-
zantes agrícolas do mundo. O 
minério é matéria-prima para 
produzir fertilizantes.

Com a fase de operação 
prevista para durar mais de 
23 anos, o Projeto Potássio 
Autazes permitirá maior com-
petitividade do produto feito 
na região em relação ao pro-
duto importado. A produção 
do Amazonas passará a ser 
a maior do país, atendendo 
20% da demanda nacional 
e vai reduzir a importação  
do potássio.

Atualmente, 95% do potás-
sio usado no Brasil vem do 
exterior. Países como Canadá, 
Rússia, Bielorrússia, Alemanha 
e Israel são alguns dos que 
atendem a demanda do Brasil. 
O volume de 20% de cloreto 
de potássio que a produção do 
Amazonas vai atender corres-
ponde a média de 2,2 milhões 
de toneladas de cloreto de 
potássio por ano.

Entre as vantagens para o 
agricultor brasileiro, como dos 
estados do Pará, Mato Grosso 
e Rondônia, estará o acesso 
a um produto de alta quali-
dade, de forma mais rápida 
e com menores custos. Ao 
agricultor do Amazonas os 
preços serão mais baixos em 
relação aos praticados atual-
mente na região em função 
da proximidade.

ISAAC MAIA/ SEPROR

Divulgação
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Homem é preso 
por estupro de 
uma criança de 
4 anos

TEFÉ

Policiais civis da Delega-
cia Especializada de Polícia 
(DEP) de Tefé (a 523 quilô-
metros de Manaus), cum-
priram, na segunda-feira 
(29), mandado de prisão 
preventiva de um homem, 
50, por estupro de vulne-
rável de uma criança de 4 
anos. A prisão ocorreu na 
rua Floriano Peixoto, bairro 
Centro, daquele município.

Conforme a delegada Na-
thalia Oliveira, da DEP de 
Tefé, as diligências para 
capturar o suspeito inicia-
ram após o pai da vítima 
relatar que sua filha teria 
dito a ele que o homem 
teria tocado em suas par-
tes íntimas e beijado em 
sua boca. 

“O autor é vizinho da 
vítima e dono do quarto 
que a mãe da menina mora 
alugado com os filhos. O 
indivíduo cometeu o crime 
quando a criança estava 
sozinha no imóvel”, disse.

Segundo a delegada, 
em escuta especial, a ví-
tima contou como o deli-
to aconteceu e disse que 
não teria sido a primeira 
vez que o indivíduo teria  
o cometido.

Procedimentos
O homem responderá por 

estupro de vulnerável e fi-
cará à disposição da Justiça.
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Homem é preso por descumprimento de 
medida protetiva contra a ex-namorada

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio da 
43ª Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) de Nhamun-
dá (a 383 quilômetros de 
Manaus), em conjunto com 
a Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), cumpriu, na 
segunda-feira (29), man-
dado de prisão preventiva 
de um homem, 23, por 
descumprimento de me-
dida protetiva contra sua 
ex-namorada, de 26 anos.

Segundo a delegada Pris-
cilla Orberg, da 43ª DIP 
de Nhamundá, a mulher 
compareceu à unidade po-
licial no início deste mês 
e informou que estava 
sendo vítima de violência 
doméstica, motivo pelo 
qual ela solicitou medidas 
protetivas em seu favor.

“As medidas protetivas 
foram deferidas, no en-
tanto, no dia 22 de março 
ela retornou e relatou o 
primeiro descumprimen-
to, no qual ele estava 
sendo investigado. Na 
noite de domingo (28), a 
mulher se deparou com 
o autor em sua residên-
cia, momento em que 

ele a injuriou e a agrediu  
fisicamente”, disse.

Conforme a delegada, a 
Polícia Militar foi acionada 
e prendeu o autor em fla-
grante. Visto que se tratava 
do reiterado caso de des-
cumprimento de medida 
protetiva, foi representada 
pela prisão preventiva do 
indivíduo.

“A decisão judicial foi ex-

pedida na segunda-feira, 
fazendo com que o homem 
permanecesse preso. Além 
disso, o indivíduo ainda res-
ponde a um Termo de Ocor-
rência Circunstância (TCO) 
por lesão leve praticada 
contra outra vítima”, falou.

O homem responderá 
por descumprimento de 
medida protetiva e ficará à 
disposição da Justiça.

NHAMUNDÁ

O autor descumpriu as medidas protetivas mais de uma vez, em curto 
período de tempo

Forças de Segurança recuperam 
três veículos com apoio do Paredão

Agentes do Cerco Inte-
ligente de Videomonito-
ramento, o Paredão da 
Secretaria de Seguran-
ça Pública do Amazonas 
(SSP-AM), e policiais da 
Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM) recuperaram, 
na segunda-feira (29) três 
veículos com restrição de 
roubo, nas zonas norte e 
leste da capital.

Na primeira ação, poli-
ciais militares da 27ª Com-
panhia Interativa Comuni-
tária (Cicom), abordaram 
na Rua Patuá, bairro Novo 
Aleixo, dois homens, de 22 
e 25 anos. A partir da placa 
do veículo, os operadores 
do Paredão identificaram 
que a motocicleta regis-
trava restrição. A dupla foi 
presa e encaminhada para 
o 6° Distrito Integrado de 
Polícia (DIP).

Em outra ação, ainda na 
zona norte, policiais da 
18ª Cicom, por volta das 
16h40, visualizaram pelo 
sistema que uma motoci-
cleta Honda estava tran-
sitando no bairro Colônia 
Terra Nova. Ao realizar a 
abordagem, foi confirma-

da a restrição de roubo 
do veículo. O condutor 
foi encaminhado para o 
1° DIP.    

Policiais da Força Táti-
ca foram acionados para 
verificar uma motocicleta, 
de cor vermelha, que teria 
sido abandonada em via 
pública, na avenida Mirra, 

Bairro Jorge Teixeira, zona 
leste. Após consulta, foi 
verificado que o veículo 
estava com restrição de 
roubo. Os agentes foram 
até o local informado e en-
caminharam a moto para 
a Delegacia Especializada 
em Roubos e Furtos de 
Veículos (DERFV).

VEÍCULOS ROUBADOS

Os veículos foram recuperados nas zonas norte e leste
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No primeiro trimestre 
de 2024, a SSP-AM re-
gistrou uma redução de 
21% no número de rou-
bos a ônibus em relação 
ao mesmo período de 
2023

Com redução de 
21% no número 
de roubos a ôni-
bus do transporte 

coletivo, em Manaus, em 
relação ao mesmo perí-
odo do ano passado, a 
Secretaria de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP-
-AM), segue com as ações 
da Operação Rota Segura, 
que reforça o policiamen-
to das rotas de empresas 
do Distrito Industrial e 
de transportes coletivos. 
Os trabalhos são coorde-
nados pelo Comando de 
Policiamento Especializa-
do (CPE), por meio das 
Rondas Ostensivas Cândi-
do Mariano (Rocam) da 
Polícia Miliar do Amazonas 
(PMAM).

O Rota Segura consiste 
na parada das rotas para 
que os policiais militares 
orientem os motoristas e 
os passageiros. Durante os 
procedimentos de aborda-
gens, os policiais militares 
conversam com os ocu-
pantes dos ônibus e orien-
tam os motoristas, além de 
realizarem a revista.

“O foco é justamente na 
abordagem, prevenção 
e repressão ao crime de 
forma qualificada pelo po-
licialmente especializado. 
A montagem da operação 
é realizada todos os dias, 
e é empenhado todo o 
efetivo que estiver no ser-
viço naquele dia em pon-
tos específicos que foram 
levantados, de acordo com 
os dados da estatística, 

Os trabalhos são coordenados pelo Co-
mando de Policiamento Especializado 
(CPE), por meio das Rondas Ostensivas 
Cândido Mariano (Rocam) da Polícia 
Miliar do Amazonas (PMAM)

Policiamento é reforçado nas rotas 
do Distrito e de transportes coletivos

referente às ocorrências 
que estamos tratando”, 
afirmou o 1º tenente da 
PM, Wilkens Diego Feitosa.

Além dessa ação, ou-
tras unidades policiais da 
instituição realizam ações 
específicas para o enfren-
tamento aos crimes de 
roubos a coletivos, como 
a Operação Catraca, em 
que são realizadas em 
pontos estratégicos de 
diferentes zonas de Ma-
naus, onde há grande fluxo  
de passageiros.

Conforme os dados do 
Centro Integrado de Esta-
tística de Segurança Pú-

blica (Ciesp) da SSP-AM, o 
Governo do Estado regis-
trou uma redução de 21%, 
no primeiro trimestre de 
2024, no número de rou-
bos a ônibus do transporte 
coletivo, em Manaus, em 
relação ao mesmo período 
de 2023.

Uma das áreas mais po-
pulosas de Manaus é a zona 
norte. Por essa razão, o Co-
mando de Policiamento de 
Área (CPA) Norte demanda 
grande parte da atuação. 
De segunda a sexta-feira, 
da meia-noite às 8h, as 
viaturas da Serviço Extra 
Gratificado (SEG) atuam na 
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área da 27ª Cicom, no Novo 
Aleixo, para fortalecer es-
sas ações. As duas Cicoms 
que são mais demandadas 
para a Operação Rota Se-
gura são as 6ª e 27ª Cicoms, 
devido à maior incidência 
desse tipo de crime.

Policiamento especia-
lizado

O Comando de Policia-
mento Especializado (CPE), 
por meio das Rondas Os-
tensivas Cândido Mariano 
(Rocam), também atua no 
Rota Segura. O policia-
mento e as abordagens são 
realizados nos corredores 

viários e pontos estraté-
gicos na área do Distrito 
Industrial, nas manhãs de 
segunda a sábado.

Integração
A SSP-AM anunciou, no 

dia 23 de abril, a instalação 
do Núcleo de Repressão 
a Roubos no Transporte 
Coletivo e Rotas do Polo 
Industrial de Manaus. O 
anúncio foi feito pelo se-
cretário da SSP-AM, coro-
nel PM Vinícius Almeida, 
durante apresentação do 
índice de redução dos cri-
mes de roubos ao trans-
porte público na capital.

A prisão ocorreu na rua Floriano Peixo-
to, bairro Centro, daquele município

DIVULGAÇÃO



TSE multa Lula em R$ 250 
mil por difamar Bolsonaro 

Política

Campanha de Lula em 
2022 é multada por 
afrontar Lei Eleitoral

Por unanimidade, o Tri-
bunal Superior Eleitoral 
(TSE) multou em R$ 250 
mil o presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva (PT) e sua 
coligação nas eleições de 2022. 
A multa vem por difamar im-
pulsionamento na internet de 
propaganda eleitoral negativa.

Difamar e caluniar
O tribunal analisou uma 

representação feita pela co-
ligação do ex-presidente Jair 
Bolsonaro contra a campanha 
e por isso decidiu. Por difamar, 
o caso foi analisado no plená-
rio virtual do TSE, quando os 
votos são inseridos no sistema 
eletrônico da corte.

O TSE proíbe o impulsiona-
mento de conteúdo negativo 
contra adversários. O tribunal 
permite essa estratégia para 
aumentar o alcance de deter-
minado conteúdo apenas para 
promover ou beneficiar candi-
datos e suas agremiações. Por 
isso, a multa.

A campanha de Bolsona-
ro questionou um vídeo que 
chamava o ex-presidente de 
incompetente, mentiroso e de-
sumano e replicava o vídeo no 
qual ele emita pessoas com falta 
de ar e diz “estou com Covid. 
Vai comprar vacina só se for 
na casa da tua mãe. Falar que 
se passa fome no Brasil é uma 
grande mentira”. A multa foi 
considerada a melhor punição.

Os ministros seguiram o voto 
da relatora, ministra Cármen 
Lúcia, que proibiu o impulsiona-
mento das postagens. A íntegra 

Bolsonaro denunciou Lula no TSE e conseguiu vitória sobre o rival
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dos votos dos ministros no 
julgamento não foi divulgada.

Propaganda na TV
O Partido da Social Democra-

cia Brasileira (PSDB), o Partido 
Democrático Trabalhista (PDT) 
e o União Brasil (União) exibem 
propaganda partidária nesta 
semana, conforme o calendário 
de 2024. Os programas das le-
gendas serão transmitidos por 
emissoras de rádio e televisão, 
em rede nacional e gratuita, na 
terça-feira (30), quinta-feira (2) 
e no sábado (4), sempre entre 
as 19h30 e as 22h30.

Na semana, o PDT terá 9 
minutos e meio de propagan-
da: 30 segundos na terça, e 
quatro minutos e meio, tanto 
na quinta quanto no sábado. O 
União contará com um minuto 
e meio, sendo 30 segundos 
em cada dia. Já o PSDB exibirá 
quatro minutos de propaganda 
na terça. 

No primeiro semestre de 
2024, o União tem direito a 
20 minutos de propaganda, 
totalizando 40 inserções. Já 
PSDB e PDT dispõem de dez 
minutos cada um, com um 
total de 20 inserções.

Segundo a Resolução TSE 
n.º 23.679/2022, que disciplina 
a forma de veiculação desses 
conteúdos, no ano em que 
houver eleição ordinária, como 
em 2024, a propaganda parti-
dária deve ser exibida apenas 
no primeiro semestre. Somente 
em anos não eleitorais, essas 
inserções são transmitidas nos 
dois semestres

Legislação
A Portaria TSE n.º 845, de 25 

de outubro de 2023, estabelece 
a distribuição de tempo da 
propaganda partidária gratuita 

para o primeiro semestre de 
2024. Esse tipo de programa 
estava extinto desde 2017, mas 
voltou a ser permitido após a 
Lei n.º 14.291 entrar em vigor 
em janeiro de 2022.

Conforme a resolução que 
regulamenta a propaganda 
partidária, a veiculação des-
se conteúdo será sempre às 
terças-feiras, às quintas-feiras e 
aos sábados, em horário nobre, 
entre 19h30 e 22h30. As mídias 
devem ser entregues por inicia-
tiva e sob a responsabilidade 
dos respectivos órgãos de di-
reção partidária.
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Senadores pressionam CBF na 
CPI da manipulação de jogos 

Prazo para tirar título eleitoral 
termina no próximo dia 8 

Representantes da Con-
federação Brasileira de Fu-
tebol (CBF) afirmaram que 
a entidade trabalha pela 
lisura do futebol brasileiro 
e para combater possíveis 
manipulações de resultado. 
A afirmação foi feita em 
depoimento à CPI da Mani-
pulação de Jogos e Apostas 
Esportivas na tarde desta 
segunda-feira (29).

Mais CPI
O diretor de Competições 

da CBF, Júlio Avellar, disse 
que o crescimento do setor 
de apostas sem nenhum 
controle traz sérios ricos à 
integridade do esporte e à 
economia popular.  Avellar 
elencou algumas medidas 
que estão sendo tomadas 
pela CBF para combater as 
possíveis manipulações de 
resultados nas partidas do 
futebol brasileiro.

De acordo com Avellar, a 
CBF vem trabalhando contra 
a manipulação de resulta-
dos em conjunto com a 

O prazo para o eleitor solicitar 
a emissão do primeiro título, 
atualizar os dados cadastrais, 
regularizar a situação com a 
Justiça Eleitoral, ou até mesmo 
pedir transferência de domicílio 
eleitoral, terminará em 8 de 
maio. Além disso, a data é limite 
para quem precisa cadastrar 
gratuitamente a biometria no 
cartório eleitoral mais próximo.

Título e cidadania
Após essa data, o cadastro 

eleitoral estará fechado para a 
organização das eleições muni-
cipais deste ano. Caso a situação 
do eleitor esteja irregular, ele 
não poderá votar nas eleições 
de 6 de outubro, no primeiro 
turno, que elegerão prefeitos, 
vice-prefeitos e vereadores em 
mais de 5,5 mil municípios do 
país, com exceção do Distrito 
Federal, que não tem eleições 
municipais. O cadastro somente 
será reaberto após as eleições, 
em novembro deste ano.

Além de não poder votar, 
o eleitor que não estiver em 
dia com as obrigações eleito-
rais pode ter dificuldades para 
emitir documentos como pas-
saporte, fazer matrículas em 

Federação Internacional de 
Futebol (Fifa) e a Confe-
deração Sul-Americana de 
Futebol (Conmebol). Ainda 
conforme o diretor da enti-
dade, a CBF é a única entre 
as associações filiadas que 
tem um escritório perma-
nente na própria Fifa “para 
acompanhar o que aconte-
ce no mundo do futebol”. 
Segundo Avellar, são mais 
de 100 iniciativas em an-
damento para medidas de 
profissionalização do fute-
bol brasileiro, sendo a CBF 
uma referência mundial, 
principalmente em relação 
a medidas de combate à 
manipulação de resultados.

“Em todo momento te-
mos sido apoiadas pela 
Fifa e pela Conmebol. Tra-
balhamos para colocar a 
CBF na liderança global de 
combate à manipulação de 
resultados”, declarou o di-
retor, que foi convidado por 
requerimento apresentado 
pelo senador Eduardo Girão 
(Novo-CE), vice-presidente 

universidades, tomar posse em 
cargos públicos ou receber be-
nefícios sociais do governo.

Porém, o TSE esclarece que 
mesmo que o eleitor que não 
tenha a biometria cadastrada 
na Justiça Eleitoral poderá votar 
normalmente no pleito deste 
ano. A biometria tem o objetivo 
de garantir maior segurança 
ao processo eleitoral e, assim, 
evitar que um cidadão vote no 
lugar de outro. No momento do 
voto, a biometria ainda agiliza 
a detecção de eleitoras e elei-
tores na zona eleitoral porque 
funciona como mais de um 
registro no cadastro eleitoral.

da CPI (REQ 48/2024)
Avellar disse que o proble-

ma de manipulação de re-
sultados é antigo, mas pon-
derou que, com a internet 
e as plataformas de apostas 
internacionais, o problema 
se agravou. Ele informou 
que há também um proto-
colo de colaboração entre a 
CBF e a Polícia Federal sobre 
casos suspeitos, e apontou 
que o problema exige uma 
resposta rápida das enti-
dades ligadas ao esporte e 

INVESTIGAÇÃOELEIÇÕES

 Senado aperta CBF para que jogos não sejam manipulados no Brasil
Voto no Brasil é obrigatório e um 
direito do cidadão

Regras para o cálculo
A propaganda partidária di-

funde e transmite mensagens 
sobre a execução do progra-
ma do partido e divulga as 
atividades congressuais da 
legenda e o posicionamento 
em relação a temas políticos e 
ações da sociedade civil. Cabe 
destacar que pelo menos 30% 
do tempo destinado a cada 
legenda deve ser utilizado para 
promoção e difusão da parti-
cipação feminina na política. É 
importante destacar que esse 
tipo de exibição nada tem a 
ver com propaganda eleitoral 
(clique e entenda a diferença 
entre elas). 

O desempenho da legenda 
em eleições gerais é o parâ-
metro para definir a divisão do 
tempo entre os partidos – nes-
se caso, as de 2022. Conforme 
a legislação, as agremiações 
que elegeram mais de 20 de-
putados federais terão direito 
a 20 minutos semestrais para 
inserções de programas de 30 
segundos nas redes nacionais 
e estaduais

Partidos que conseguiram 
entre 10 e 20 deputados fede-
rais eleitos poderão utilizar 10 
minutos por semestre para in-
serções de 30 segundos cada, 
tanto nas emissoras nacionais 
quanto nas estaduais. As ban-
cadas compostas por até nove 
parlamentares terão cinco mi-
nutos semestrais para exibição 
do conteúdo partidário em 
âmbitos federal e estadual.

Consoante a legislação, ain-
da que obtenha percentual 
de votos suficiente para atin-
gir a cláusula de desempe-
nho, o partido político que 
não eleger ao menos um 
deputado federal não fará 
jus à utilização de tempo de  
propaganda partidária.

Divulgação
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também do poder público.
Conforme Avellar, a CBF 

vem registrando um declí-
nio de casos suspeitos no 
futebol nacional. Em 2022, 
foram 139 casos, envol-
vendo várias competições 
e divisões. No ano passado, 
foram 110. Já neste ano, 
foram 15 situações suspei-
tas. Segundo o diretor, essa 
diminuição decorre de me-
didas de monitoramento e 
punições mais severas, seja 
na esfera esportiva ou penal.
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Faixa com foto de Alberto Neto e Bolsonaro 
na Ponte Rio Negro gera polêmica 
Pré-candidato usa 
equipamento públi-
co para autopromo-
ção em Manaus

Uma faixa com a foto 
do deputado fede-
ral Alberto Neto e 
do ex-presidente 

Jair Bolsonaro na Ponte Rio 
Negro está dando o que 
falar. A propaganda sobre 
um dos cartões-postais 
de Manaus chama para o 
evento de lançamento da 
pré-candidatura do prefei-
turável, no próximo sába-
do, na capital do Amazonas.

Muitos apoiadores do 
pré-candidato e do ex-
-presidente bateram pal-
mas, mas por se tratar de 
equipamento público, a 
faixa é controversa. Nes-
te momento, fazer propa-
ganda eleitoral também é 
proibido, e pode render 
processo na Justiça eleito-
ral. A Ponte Rio Negro liga 
Manaus à Iranduba.

Propaganda eleitoral 
Agenda em Manaus 
Com a presença confir-

mada da ex-primeira-dama 
Michelle Bolsonaro, o Parti-
do Liberal (PL) no Amazo-
nas vai realizar o encontro 
PL Mulher em Manaus no 
dia 4 de maio, a partir das 
10h, no Centro de Conven-
ções Vasco Vasques, loca-
lizado no bairro Flores. Os 
portões serão abertos às 
08h da manhã.

Na ocasião, Michelle vai 
receber o título de Cidadã 
do Amazonas de autoria da 
deputada estadual Débora 
Menezes. Michelle e Bol-
sonaro terão dois dias de 

Faixa com a foto do deputado federal Alberto Neto e do ex-presidente Jair Bolsonaro na Ponte Rio Negro

DIVULGAÇÃO

agenda em Manaus. No dia 
3, às 19h na arena Amadeu 
Teixeira, um Evento com 
presidente Bolsonaro vai 
marcar o lançamento da 
pré-candidatura a prefeito 
do deputado Alberto Neto.

Bolsonaro chega a Ma-
naus em um momento de 
ebulição, com aliados dele 
trocando farpas, especial-
mente Alberto Neto e Co-
ronel Menezes.

Para Débora, este é um 

momento importante para 
a direita no estado, princi-
palmente, para o público 
feminino que passou a ter 
mais representatividade 
dentro da sigla. “Nossa 
eterna primeira-dama tem 
feito um trabalho muito 
inspirador, incentivando 
mulheres em todo o país 
a se engajarem mais na 
política, assumir sua re-
presentatividade e fazer 
a diferença, seja como 

pré-candidata ou mesmo 
lideranças. Por isso, con-
vidamos a população de 
nossa cidade a fortalecer 
essa rede”, convocou.

Michelle Bolsonaro rea-
liza um circuito nacional 
de encontros nas principais 
capitais e cidades brasilei-
ras desde 2023. O objetivo 
é fortalecer o movimen-
to feminino, inspirando a 
participação da mulher na 
política partidária.

A presidente nacional do 
PL Mulher chegará a Ma-
naus no dia 3 de maio, cum-
prindo agenda com as lide-
ranças e pré-candidatas do 
partido. No sábado (4), ela 
participa do grande evento 
no Centro de Convenções 
Vasco Vasques.

Candidaturas 
Na verdade, Alberto 

Neto e nem os demais 
adversários são candida-

Marcelo Ramos espera Lula 
em Manaus no mês de junho 

Roberto Cidade ora e diz que 
Manaus precisa ter compaixão  

O pré-candidato Marcelo 
Ramos (PT) disse que espera a 
chegada de Lula em Manaus 
no próximo mês de junho. 
“Estamos organizando isso. 
Acredito que em junho, Lula 
deve vir a Manaus”, disse 
durante oficialização da pré-
-candidatura em Manaus no 
fim de semana.

Lula não veio a Manaus 
depois que ganhou de Jair 
Bolsonaro, mas prometeu 
que vai a todas as capitais, 
mesmo as mais bolsonaristas, 
como é caso da capital do 
Amazonas.

Ramos é o escolhido de Lula 
para a disputa pela Prefeitura 
de Manaus, após a esquerda 
brigar e não conseguir se 
entender sobre quem deveria 
ser o candidato. Anne Moura, 
Zé Ricardo, Sinésio Campos 
e Sassá da Construção Civil 
queriam ser os escolhidos.

O Partido dos Trabalhado-
res no Amazonas (PT-AM) 
confirmou em sua sede, no 
sábado (27), a pré-candida-
tura do ex-deputado federal 
Marcelo Ramos à Prefeitura 
de Manaus. Ramos foi convi-
dado pelo presidente Lula e 
pela presidente da legenda, 
Gleise Hoffamann.

Mudança de planos
A secretária nacional de 

O presidente da Assem-
bleia Legislativa do Amazo-
nas (Aleam), Roberto Cidade, 
esteve na noite de segunda-
-feira (29) orando ao lado de 
pastores da Central das Igre-
jas. Ele aproveitou para falar 
do senso de humanidade que 
o próximo prefeito precisa 
ter. Cidade é pré-candidato 
do União Brasil, com apoio 
do governador Wilson Lima.

O parlamentar foi ao tem-
plo ao lado do aliado e titu-
lar da Unidade Gestora de 
Projetos Especiais, deputado 
licenciado Fausto Júnior (UB) 
e do deputado estadual Fe-
lipe Souza (PRD).

No discurso, Roberto Ci-
dade disse que o próximo 
prefeito precisa ser mais cui-
dado com as pessoas e ter 
mais compaixão ao próximo.

Reajuste de salários
O presidente da Assem-

bleia Legislativa do Amazo-
nas (Aleam) comandou mais 
cedo a votação que aprovou, 
por unanimidade, o Proje-
to de Lei n.º 107/2024, que 
concede reajuste de 5,79% 
aos servidores do Ministério 
Público do Estado (MPAM) e 
o Projeto de Lei n.º 281/2024, 
que institui o Plano de Car-
gos, Carreiras e Remunera-
ção dos Servidores (PCCR) 

 ELEIÇÕES ATO NA IGREJA

mulheres do PT, Anne Moura, 
abriu mão de ser pré-candi-
data e vem para disputar uma 
vaga na Câmara Municipal de 
Manaus (CMM) nas eleições 
de 2024.

Na última quinta-feira (24), 
houve uma reunião, em Bra-
sília, entre Lula, Gleisi e os 
dois pré-candidatos. Nas 
redes sociais, Ane compar-
tilhou uma foto do encontro:

“Agradeço ao Marcelo 
pelo respeito e carinho que 
me tratou desde o começo, 
saiba que terá verdadeira-
mente uma companheira, 
e na política construiremos 
uma boa disputa na cidade 

do Instituto de Proteção Am-
biental do Amazonas (Ipa-
am). As propostas seguem 
para sanção governamental.

“Me comprometi em colo-
car a matéria na votação des-
ta segunda-feira, após trata-
tivas com os representantes 
dos servidores do MPE. A 
data-base é um instrumento 
legal e a partir desta aprova-
ção a tabela de vencimentos 
dos servidores irá compensar 
as perdas inflacionárias do 
ano de 2022”, declarou o 
deputado presidente.

Proposta pelo MPAM, a 
medida aprova a revisão ge-
ral anual dos vencimentos 

Ramos e Lula vão fazer pré-campanha em Manaus no mês de junho  Pré-candidato se reuniu com lideranças religiosas em Manaus

Manaus, para que todos e 
todas saibam que teremos 
sim um projeto de esquerda 
e progressista”, escreveu.

Marcelo Ramos tam-
bém falou sobre o encon-
tro: “Agradeço o gesto da 
Anne que, reconhecendo 
a importância de estarmos 
juntos para oferecer uma 
alternativa democrática e 
progressista a Manaus e 
para defender o legado do 
presidente Lula que só fez 
o bem para a nossa cidade, 
manifestou sua disposição 
de ser pré-candidata a ve-
readora e o apoio a minha 
pré-candidatura a prefeito”.

dos servidores administra-
tivos do órgão, referente ao 
ano de 2023, na capital e 
nos demais 61 municípios 
do Estado.

Ipaam
Durante a votação com-

pensatória desta segunda-
-feira, também foi aprovado 
o Projeto de Lei que institui 
o Plano de Cargos, Carreiras 
e Remuneração dos Servi-
dores (PCCR) do Ipaam. A 
medida tem o objetivo de 
valorizar os servidores, bem 
como estabelecer melhoria 
na qualidade dos serviços 
prestados à população.

Divulgação Divulgação

tos neste momento. Você 
sabia que apenas candi-
datas e candidatos filiados 
e que sejam escolhidos 
em convenção partidária 
podem participar de elei-
ções no Brasil? Por isso, 
antes de ter o registro 
de candidatura deferido 
na Justiça Eleitoral para 
poder concorrer nas elei-
ções municipais deste ano, 
os postulantes aos cargos 
de prefeito, vice-prefeito e 
vereador precisam ter sido 
escolhidos pelos partidos 
políticos ou pelas federa-
ções. A previsão está na 
Lei das Eleições e na re-
solução que dispõe sobre 
a escolha e o registro de 
candidaturas.

As convenções devem 
ser realizadas de 20 de ju-
lho a 5 de agosto. Além de 
definir os representantes 
que disputarão os cargos 
pelas siglas, as reuniões 
devem deliberar sobre as 
coligações que vão com-
por a disputa – nesse caso, 
apenas para as eleições 
majoritárias (para prefeito 
e vice). Após definidas as 
candidaturas, as legendas 
têm até 15 de agosto para 
requerer o registro desses 
nomes na Justiça Eleitoral.

Primeiros passos
Os pedidos de registro 

de candidaturas, assim 
como as atas das con-
venções realizadas pelos 
partidos, federações parti-
dárias e coligações, devem 
ser elaborados pelo sis-
tema CANdex, que ficará 
disponível nos sites dos 
tribunais eleitorais. Para os 
cargos das Eleições Muni-
cipais 2024, os pedidos de 
registro serão apresenta-
dos nos juízos eleitorais.
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No mês passado, foram 
vendidos R$ 3,53 bi em 
títulos

As vendas de títulos pú-
blicos a pessoas físicas 
pela internet somaram 
R$ 3,53 bilhões em 

março, divulgou na terça-feira 
(30) o Tesouro Nacional. O va-
lor subiu 16,1% em relação a 
janeiro, mas caiu 48,4% em 
relação a março do ano passa-
do, quando as vendas tinham 
batido recorde.

O recorde mensal histórico 
do Tesouro Direto ocorreu em 
março do ano passado, quando 
as vendas somaram R$ 6,842 
bilhões. Na ocasião, as ven-
das atingiram o maior volume 
mensal já registrado porque 
houve o vencimento de títulos 
corrigidos pela Taxa Selic (juros 
básicos da economia), que fo-
ram trocados por papéis novos.

Os títulos mais procurados 
pelos investidores em março 
foram os corrigidos pela Selic 
(juros básicos da economia), cuja 
participação nas vendas atingiu 
61,5%. Os títulos vinculados à in-
flação (Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo – IPCA) 
corresponderam a 25,4% do to-
tal, enquanto os prefixados, com 
juros definidos no momento da 
emissão, foram 8,6%.

Destinados ao financiamento 
de aposentadorias, o Tesou-
ro Renda+, lançado no início 
de 2023, respondeu por 3,4% 
das vendas. Criado em agosto 
do ano passado, o novo título 
Tesouro Educa+, que pretende 
financiar uma poupança para o 
ensino superior, atraiu apenas 
1,1% das vendas.

O interesse por papéis vincu-
lados aos juros básicos é justi-
ficado pelo alto nível da Taxa 
Selic. Em março de 2021, o Banco 
Central (BC) começou a elevar 
a Selic. A taxa, que estava em 

O interesse por papéis vinculados aos 
juros básicos é justificado pelo alto nível 
da Taxa Selic

Vendas do Tesouro Direto 
sobem 16,1% em março

Após dias de trégua, o merca-
do financeiro voltou a enfrentar 
momentos de nervosismo na 
terça-feira (30). O dólar teve 
forte alta e aproximou-se de 
R$ 5,20. A bolsa caiu mais de 
1% e perdeu os 126 mil pontos.

O dólar comercial encerrou 
o dia vendido a R$ 5,193, com 
alta de R$ 0,076 (+1,52%). A 
cotação operou o dia inteiro em 
alta e fechou na máxima do dia, 
com investidores comprando 
dólares à espera da reunião 
do Federal Reserve (Fed, Banco 
Central norte-americano), que 
ocorrerá nesta quarta-feira (1º).

Com o desempenho de hoje, 
a moeda norte-americana fe-
chou abril com alta de 3,53%. 
A divisa acumula valorização 
de 7,01% em 2024.

No mercado de ações, o dia 
também foi tenso. O índice 
Ibovespa, da B3, fechou aos 
125.924 pontos, com queda de 
1,12%. O indicador fechou o 
mês com queda de 1,7%.

No exterior, houve uma corri-
da aos títulos do Tesouro norte-
-americano, considerados os 
investimentos mais seguros do 
mundo, na véspera da reunião 
do Fed. Essa migração estimula 
a fuga de recursos de paí-
ses emergentes como o Brasil, 
pressionando o dólar e a bolsa.

Os investidores aguardam 
alguma indicação, na reunião 
desta quarta-feira (1º), de quan-
do o Fed começará a reduzir 
os juros na maior economia 
do planeta. 

No Brasil, os números da 
criação de empregos em mar-
ço pressionaram a bolsa de 
valores. Embora o aumento 
de postos de trabalho seja 
uma boa notícia para a eco-
nomia em geral, o fenômeno 
provoca tensões no mercado 
financeiro porque aumenta as 
chances de o Banco Central 
brasileiro reduzir o ritmo de 
cortes da Taxa Selic (juros 
básicos da economia).

2% ao ano, no menor nível da 
história, ficou em 13,75% ao ano 
entre janeiro de 2022 e agosto 
de 2023. Mesmo com as que-
das recentes nos juros básicos, 
atualmente em 10,75% ao ano, 
as taxas continuam atrativas.

O estoque total do Tesouro 
Direto alcançou R$ 133,27 bi-
lhões no fim de março, aumento 
de 1,39% em relação ao mês 
anterior (R$ 131,46 bilhões) e 
de 14,76% em relação a março 
do ano passado (R$ 116,14 
bilhões). Essa alta ocorreu por-
que as vendas superaram os 
resgates em R$  657,6 milhões 
no último mês.

Investidores
Em relação ao número de 

investidores, 292,4 mil parti-
cipantes se cadastraram no 
programa no mês passado. O 
número total de investidores 
atingiu 28.003.946. Nos últimos 
12 meses, o número de investi-
dores acumula alta de 15,1%. O 
total de investidores ativos (com 
operações em aberto) chegou 
a 2.553.939, aumento de 15,5% 
em 12 meses.

A utilização do Tesouro Dire-
to por pequenos investidores 
pode ser observada pelo con-
siderável número de vendas de 
até R$ 5 mil, que correspondeu a 
82,4% do total de 550.172 ope-
rações de vendas ocorridas em 
março. Só as aplicações de até 
R$ 1 mil representaram 58,8%. 
O valor médio por operação 
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Dólar 
aproxima-se de 
R$ 5,20 em dia 
de tensão no 
exterior

NERVOSISMO

5,192

5,192

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

381,6
313.936,00

-1,12%
125.924,19

VENDADólar
Variação
1,52%

5,541

5,541

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
1,06%

Samsung tem alta no lucro com 
boom de inteligência artificial

DIVULGAÇÃO

IA também impulsionou vendas de smartphones da fabricante sul-coreana

A Samsung Electronics pre-
vê que a demanda por inteli-
gência artificial (IA) se manterá 
forte e restringirá a oferta de 
alguns chips de última gera-
ção, juntando-se aos rivais no 
benefício de uma recuperação 
sólida no mercado global de 
chips de memória.

A perspectiva otimista da 
maior fabricante mundial de 
chips fez com que suas ações 
subissem 1,8% na terça-feira 
(30), depois que ela relatou 
um aumento de mais de 10 
vezes no lucro operacional do 
primeiro trimestre.

O lucro aumentou para 6,6 
trilhões de won (US$ 4,8 bi-
lhões) entre janeiro e março, 
acima dos 640 bilhões de won 
(US$ 460 milhões) um ano 
antes. Foi o maior lucro ope-
racional da empresa desde 
o terceiro trimestre de 2022.

A divisão de chips, histo-
ricamente o negócio mais 
lucrativo da Samsung, que 
costumava responder por 
dois terços de seu lucro ope-

TECNOLOGIA

racional, obteve um lucro de 
1,91 trilhão de won (US$ 1,4 
bilhão) no trimestre de março, 
ante uma perda de 4,58 tri-
lhões de won (US$ 3,3 bilhões) 
um ano antes. Foi o primeiro 
lucro desde o terceiro trimes-
tre de 2022.

Mas até agora neste ano 
as ações da Samsung caíram 
0,8%, ficando atrás do ganho 

de 24% da SK Hynix, empresa 
rival no fornecimento de chips 
de ponta.

“Planejamos aumentar a 
oferta de chips relacionados 
à HBM em 2024 em mais de 
três vezes em relação ao ano 
passado”, disse Jaejune Kim, 
vice-presidente da Samsung 
responsável pela divisão de 
memória, em teleconferência.

Taxa de desemprego sobe para 
7,9% no 1º trimestre do ano

DIVULGAÇÃO

No acumulado do ano, o país registra 
1.334.791 novos empregos

A taxa média de desem-
prego no Brasil subiu a 
7,9% no trimestre encerra-
do em março, informou o 
IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística) na  
terça-feira (30).

O dado apresentou alta de 
0,5 ponto percentual em re-
lação ao trimestre encerrado 
em dezembro de 2023. No 
entanto, essa taxa ainda está 
abaixo dos 8,8% registrados 
no mesmo trimestre móvel 
de 2023.

A mediana das previsões 
em pesquisa realizada pela 
Reuters era de que a taxa 
ficaria em 8,1% no período.

Conforme o IBGE, a alta 
da desocupação na compa-
ração trimestral foi puxada 
pelo aumento no número 
de pessoas em busca de 
trabalho (população deso-
cupada), que cresceu 6,7% 
frente ao trimestre encerra-
do em dezembro de 2023. 
O número representa um 
aumento de 542 mil pessoas 

IBGE

em busca de trabalho.
Apesar da alta, o instituto 

diz que a população desocu-
pada permanece 8,6% abai-
xo do contingente registrado 
no mesmo trimestre móvel 
de 2023.

Ainda segundo o IBGE, 
outro fator que concorreu 
para o aumento da taxa de 
desocupação foi a redução 
da população ocupada do 
país. Esse contingente re-
cuou 0,8% na comparação 

trimestral, embora perma-
neça 2,4% acima do número 
de trabalhadores encontra-
dos pela PNAD Contínua no 
primeiro trimestre de 2023.

Para Adriana Beringuy, 
coordenadora de Pesquisas 
Domiciliares do IBGE, “o au-
mento da taxa de desocu-
pação foi ocasionado pela 
redução na ocupação. Esse 
panorama caracteriza um 
movimento sazonal da força 
de trabalho no primeiro tri-
mestre de cada, com perdas 
na ocupação em relação ao 
trimestre anterior”.

Apesar da alta na compa-
ração trimestral, essa taxa de 
desocupação foi a menor já 
registrada para um trimestre 
encerrado em março desde 
2014, quando chegou a 7,2%.

Rendimento segue em alta
O rendimento médio das 

pessoas ocupadas chegou a 
R$ 3.123, com alta de 1,5% 
no trimestre e de 4,0% na 
comparação anual.

atingiu R$ 6.417,17.
Os investidores estão prefe-

rindo papéis de curto prazo. 
As vendas de títulos de até 
cinco anos representam 64,9% 
do total. As operações com 
prazo entre cinco e dez anos 
correspondem a 14,7% do total. 
Os papéis de mais de dez anos 
de prazo representaram 20,4% 
das vendas.

O balanço completo do Tesou-
ro Direto está disponível na pá-
gina do Tesouro Transparente.

Captação de recursos
O Tesouro Direto foi cria-

do em janeiro de 2002 para 
popularizar esse tipo de apli-
cação e permitir que pessoas 
físicas pudessem adquirir títu-

los públicos diretamente do 
Tesouro Nacional, via internet, 
sem intermediação de agentes 
financeiros. O aplicador só pre-
cisa pagar uma taxa semestral 
para a B3, a bolsa de valores 
brasileira, que tem a custódia 
dos títulos. Mais informações 
podem ser obtidas no site do 
Tesouro Direto.

A venda de títulos é uma 
das formas que o governo tem 
de captar recursos para pagar 
dívidas e honrar compromissos. 
Em troca, o Tesouro Nacional se 
compromete a devolver o valor 
com um adicional que pode va-
riar de acordo com a Selic, índi-
ces de inflação, câmbio ou uma 
taxa definida antecipadamente 
no caso dos papéis pré-fixados.
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Em parceria fechada 
diretamente com o 
empresário da cantora 
pop, empresa vai distri-
buir edição limitada do 
protetor labial durante 
o show em Copacabana

Madonna chegou 
ao Brasil agitan-
do não apenas 
fãs, mas também 

marcas que viram no show da 
cantora uma oportunidade 
de ampliar projeção. Afinal, a 
prefeitura do Rio de Janeiro 
prevê público de pelo menos 
1,5 milhão de pessoas na 
apresentação marcada para 
o próximo sábado (4) em 
Copacabana. Nomes como 
Heineken, Deezer, Nívea e 
Itaú (ITUB4) pagaram caro 
para estarem associados ao 
evento, que será transmitido 
pela televisão.

A farmacêutica Cimed tam-
bém encontrou uma forma 
de participar da festa com um 
item pop: o Carmed, hidra-
tante labial que gerou R$ 400 
milhões de receita em 2023. 
No show de encerramento da 
Celebration Tour, o produto 
ganhou uma edição limitada 
e colecionável que será dis-
tribuída gratuitamente aos 
fãs da cantora.   

“Carmed hoje é um pro-
duto colecionável. A ‘mole-
cada’ criou essa tendência. 
Existe uma corrida por ver-
sões do passado. Os pri-
meiros Carmed são vendi-
dos por preço até 20 vezes 
maiores do que os atuais. 
E nem a Cimed tem mais 
esses produtos”, afirmou 
João Adibe, presidente da 

Carmed Madonna será distribuído apenas no período do show da cantora

Cimed visa alcançar estrangeiros e 
público 40+ com Carmed Madonna

Cimed, ao IM Business. 
Apenas 25 mil unidades do 

protetor labial foram produ-
zidas, o que parece pouco 
diante da multidão prometi-
da para acompanhar o show. 
Mas a empresa avalia que 
será o suficiente para gerar 
engajamento sobre a marca 
nas redes sociais, atingir uma 
outra faixa etária e o público 
estrangeiro que estará no 
Rio para assistir ao que pode 
ser o último grande show da 
carreira de Madonna – em 

agosto, a cantora comple-
tará 66 anos. 

“Depois de abastecido o 
mercado brasileiro, quere-
mos explorar tendências 
para transformar Carmed 
em uma marca globalizada”, 
diz Adibe. 

Distribuição via parceiros
O Carmed Madonna vai ser 

distribuído em farmácias do 
bairro de Copacabana aten-
didas pela Cimed, em ônibus 
da viação 1001 e voos da 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

IPO da Carolina Herrera gera fortuna de  
US$ 12 bilhões para a família dona da marca

DIVULGAÇÃO

Loja da Carolina Herrera

O primeiro negócio de Anto-
nio Puig terminou em ruínas du-
rante a Primeira Guerra Mundial, 
quando um submarino alemão 
afundou um navio que trans-
portava sua carga não segurada. 
Seu segundo ato, porém, gerou 
uma fortuna que esta entre as 
maiores do mundo.

Os membros da dinastia Puig, 
de 110 anos, são os maiores 
vencedores individuais na ofer-
ta pública inicial desta semana 
de sua empresa homônima de 
perfumes e cosméticos. A oferta 
— a maior cotação da Europa, 
este ano — criou um grande 
evento de liquidez para a família 
e ajudará a transformar a forma 
como gere a sua fortuna.

A dinastia espanhola com 
mais de uma dúzia de herdeiros 
tem agora uma fortuna total de 
cerca de 12 bilhões de dólares 
através da sua participação na 
Puig Brands SA, com sede em 
Barcelona, conforme o Índice 
de Bilionários Bloomberg, com 
base no preço de terça-feira 
de 24,50 euros (US$ 26,30) por 
ação. As ações, cujo preço está 
no topo da faixa, devem come-
çar a ser negociadas na sexta-
-feira (03) em Madri.

A família também está ven-
dendo mais de US$ 1 bilhão 
em ações da Puig, reduzindo os 
laços com a empresa por trás 
de marcas como Rabanne, Jean 
Paul Gaultier e Carolina Herrera, 
já que a terceira geração da 

MERCADO

dinastia será a última a dirigir o 
negócio. Os lucros inesperados 
irão acelerar os esforços para 
diversificar a riqueza dos Puigs, 
que nos últimos anos transfe-
riram uma maior parte do seu 
dinheiro para o imobiliário e o 
capital de risco.

Além de proporcionar aos 
Puigs a oportunidade de lucrar, 
a cotação alimenta esperanças 
de uma recuperação nos IPOs 
europeus, embora uma recupe-
ração total não seja esperada 
até o próximo ano. As empresas 
arrecadaram cerca de US$ 8,6 
bilhões por meio de listagens 
este ano, mais que o dobro 
do valor no mesmo período 
de 2023.

A tão esperada estreia da 
empresa de private equity CVC 
Capital Partners Plc na sexta-
-feira levou a um salto de 17% 
em suas ações em relação ao 
preço de oferta, um dos me-
lhores desempenhos para uma 
oferta de mais de US$ 1 bilhão 
na Europa em mais de três anos, 
de acordo com dados compila-
do pela Bloomberg.

A família fundadora da 
Puig Brands ainda controlará 
uma participação maioritária 
quando começar a ser ne-
gociada, e essa participação 
continuará a constituir a maior 
parte da sua fortuna, de acor-
do com o índice de riqueza 
da Bloomberg.

Azul (AZUL4) com destino ao 
Rio de Janeiro. A companhia 
aérea criou um hub temporá-
rio no aeroporto do Galeão 
para atender a alta demanda  
de passageiros. 

“Tanto Azul quanto 1001 
já são parceiros de Carmed, 
já tínhamos ações com eles. 
Uma novidade são as redes 
de hotéis”, explica o execu-
tivo. O produto será distri-
buído em hotéis da Rede 
Ibis que ficam próximos ao 
local do show. 

Negócios com Madonna
Adibe conta que a Cimed 

conseguiu o uso da imagem 
da diva pop no produto em 
uma negociação direta com 
Guy Oseary, empresário de 
Madonna. O apresentador 
Luciano Huck, que é parcei-
ro comercial da Cimed e em-
baixador de uma das marcas 
da empresa, intermediou a 
conversa. “Luciano é amigo 
do Guy e foi quem trouxe 
a ideia, prontamente apro-
vada pela Madonna”, diz  

Vender um imóvel resi-
dencial é uma transação 
que pode gerar um ganho 
de capital para o vende-
dor, sujeito à tributação. 
No entanto, existem al-
gumas situações em que 
esse ganho não precisa 
ser declarado ao Fisco. 
Vamos discutir essas ex-
ceções e esclarecer quan-
do não é necessário infor-
mar o lucro obtido com a 
venda de um imóvel.

Primeiramente, é im-
portante entender o que 
é considerado ganho de 
capital. O lucro obtido 
na venda de um imóvel 
residencial é a diferença 
entre o valor pelo qual 
o imóvel foi vendido e 
o valor de compra, após 
a devida atualização mo-
netária. Esse lucro deve 
ser informado na decla-
ração de Imposto de Ren-
da, sujeito à alíquota de 
15% sobre a diferença.

No entanto, há algu-
mas situações em que 
o ganho de capital na 

venda de um imóvel re-
sidencial não precisa ser 
declarado. Uma delas é 
quando o imóvel vendido 
é considerado a única 
propriedade do contri-
buinte. Nesse caso, de 
acordo com a legislação 
vigente, o lucro obtido 
na venda do imóvel fica 
isento de tributação, des-
de que o valor da venda 
seja de até R$ 440 mil.

Outra situação em que 
não é necessário decla-
rar o ganho de capital é 
quando o imóvel é vendi-
do por um valor inferior 
ao de sua aquisição. Se o 
valor de venda for menor 
do que o valor de compra 
do imóvel, não há lucro 
a ser tributado, portanto 
não é necessário infor-
mar essa transação na 
declaração de Imposto 
de Renda.

Além disso, a legisla-
ção prevê a possibilidade 
de isenção de imposto 
sobre o ganho de capi-
tal na venda de imóveis 

residenciais para contri-
buintes que utilizarem o 
valor obtido na transação 
para adquirir outro imó-
vel residencial no prazo 
de 180 dias. Essa isenção 
é limitada ao valor obti-
do na venda do imóvel 
anterior e só pode ser 
aplicada uma vez a cada 
cinco anos.

Portanto, é importante 
estar ciente das situações 
em que não é necessário 
declarar o ganho de capi-
tal na venda de um imó-
vel residencial, garantindo 
assim a correta prestação 
de contas ao Fisco. Contu-
do, é sempre aconselhável 
contar com a orientação 
de um profissional de con-
tabilidade ou consultor 
financeiro para garantir 
que todas as obrigações 
fiscais sejam cumpridas 
adequadamente. Afinal, 
estar em conformidade 
com a legislação tributária 
é fundamental para evitar 
complicações futuras com 
o Fisco.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

O ganho de capital na venda 
de um imóvel residencial 

o presidente. 
Essa não é a primeira ver-

são colecionável do produto. 
Recentemente, a Cimed lan-
çou uma edição limitada do 
Carmed em parceria com o 
Burger King, distribuída aos 
clientes da rede de fast food. 
“Só que era uma relação de 
compra e venda – compra-
va o sanduíche e ganhava 
o Carmed. Agora estamos 
testando o produto de forma 
diferente”, afirma Adibe. 

Todo o trabalho em cima 
da marca Carmed durante 
a passagem de Madonna 
pelo Brasil vai ser feito nas 
mídias digitais. Foi com essa 
mesma estratégia, de divul-
gação via influenciadores 
nas redes sociais, que a Ci-
med transformou seu prote-
tor labial em um fenômeno  
de vendas. 

“O público fiel de Carmed 
hoje são crianças de 8 a 15 
anos de idade, sobretudo do 
gênero feminino”, explica 
Adibe. Com o Carmed da 
Madonna, a empresa tam-
bém quer atingir a faixa etá-
ria dos 40 anos. O protetor 
labial tem a mesma carac-
terística do distribuído em 
jogos da seleção brasileira 
(patrocinada pela Cimed) – 
sabor cereja, porém incolor, 
o que permite a adesão 
de um público mais amplo  
ao produto.  

Segundo o empresário, a 
Cimed já estudava a possibi-
lidade de vincular o Carmed 
a um grande evento musical. 
A partir da experiência com 
Madonna, a ideia é lançar 
outras linhas relacionadas a 
festivais e rodeios, visando o 
mundo sertanejo. “Também 
temos interesse no universo 
gamer, que não navegamos 
ainda”, afirma.
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Edição deste ano dará 
atenção especial a mo-
tociclistas

A campanha Maio 
Amarelo 2024, em 
defesa da segu-
rança viária, ini-

ciou na terça-feira (30), 
nas rodovias federais. De 
acordo com a Polícia Ro-
doviária Federal (PRF), ela 
envolve todas as 27 supe-
rintendências e mais de 
150 delegacias.

Polícia Rodoviária Federal (PRF), iniciou Campanha Maio Amarelo 2024 na terça-feira (30)

PRF inicia campanha Maio Amarelo, 
com ações educativas de trânsito
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A iniciativa pretende in-
tensificar as ações edu-
cativas de trânsito e a 
antecipação da campanha 
para hoje se deve ao fe-
riado do 1º de maio, Dia 
do Trabalhador.

Mais uma vez será im-
plementada a ação Cine-
ma Rodoviário, em que os 
motoristas são abordados 
e convidados a assistir 
palestras e vídeos edu-
cativos sobre as condutas 
seguras no trânsito. Car-
retas serão preparadas e 
estacionadas em alguns 

locais, para servir de mi-
nicinema.

“A PRF também manterá 
uma campanha publicitá-
ria nas suas redes sociais 
oficiais focando na falta 
de atenção e na falta de 
reação ou reação tardia, 
fatores que contribuem 
para a letalidade dos aci-
dentes em BR’s”, informou 
o órgão.

Com a iniciativa, a en-
tidade busca reduzir os 
números de acidentes e 
de letalidades nas estradas 
do país. Estão previstas 

também ações de fisca-
lização voltadas a inibir 
comportamentos de risco, 
em especial os de excesso 
de velocidade, ultrapassa-
gem indevida, embriaguez 
ao volante, falta de uso do 
cinto de segurança e do 
capacete, transporte irre-
gular de crianças e uso do 
telefone celular ao volante.

“Na edição deste ano, 
durante as abordagens, 
a PRF dedicará atenção 
especial aos motociclis-
tas. O motivo é a alta 
que a corporação vem re-

gistrando nas ocorrências 
envolvendo esse tipo de 
veículo”, detalhou a PRF 
ao ressaltar que 7.119 aci-
dentes com motos foram 
registrados no primeiro 
trimestre de 2024, e que, 
no mesmo período do ano 
passado, este número es-
tava em 6.259.

“Essas ocorrências re-
sultaram em 434 óbitos 
(contra 391 no primeiro 
trimestre de 2023) e 8.590 
feridos (7.008 no mes-
mo período do ano pas- 
sado)”, acrescentou.

Operação mira desvio de  
R$ 1,7 bilhão em verba do SUS

Mais de 150 policiais fede-
rais, 13 servidores da Receita 
Federal e 10 da Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
foram às ruas na manhã de 
terça-feira (30) em uma gran-
de operação no âmbito da 
investigação que apura cri-
mes contra a administração 
pública, contra o sistema fi-
nanceiro nacional e lavagem 
de dinheiro no total de RS 
1,7 bilhão.

São 49 mandados de busca 
e apreensão em 33 endere-
ços com 42 alvos. Em Belém 
(PA), são 33 mandados; cinco 
em Benevides (PA), três em 
Parauapebas (PA), um em 
Ananindeua (PA), cinco em 
Santa Maria do Pará (PA) 
e um em São Miguel do 
Guamá (PA), além de um em 
Barueri (SP).

As apurações identificaram 
indícios de crimes licitató-
rios, envolvendo recursos 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS), repasse de valores in-
devidos para servidores pú-
blicos de diversas prefeituras 
do estado do Pará, lavagem 

de dinheiro, com a utilização 
de empresas de fachada e 
laranjas, além de possível 
prática de evasão de divisas 
por meio de offshore, situada 
em um paraíso fiscal.

Segundo a PF, os crimes 
teriam sido praticados por 
pessoas físicas, que usaram 
pessoas jurídicas ligadas ao 
ramo empresarial de sane-
amento urbano atuante no 
Pará e em outras unidades 
da federação.

A CGU aponta que a prin-
cipal empresa envolvida na 
investigação atua no Pará 

prestando serviços de en-
genharia sanitária e rodo-
viária para entes públicos 
há décadas, sendo um dos 
maiores credores de entes 
públicos no estado, tendo 
sido constatadas movimen-
tações atípicas na ordem de 
R$ 1,7 bilhão no período de 
2017 a 2022.

Na decisão que autorizou a 
operação, a 4ª Vara Federal Cri-
minal do Pará também autori-
zou o sequestro de bens dos 
investigados no valor máximo 
de RS 1,7 bilhão, para devo-
lução dos valores do erário.

OPERAÇÃO ‘PLENITUDE’

São 49 mandados de busca e apreensão em 33 endereços com 42 alvos
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Prorrogada adesão a programa de 
combate ao desmatamento na Amazônia

O prazo para as cidades aderir 
ao programa União com Muni-
cípios pela Redução do Desma-
tamento e Incêndios Florestais 
na Amazônia foi prorrogado até 
o dia 31 de maio. O período 
para 70 cidades consideradas 
prioritárias participarem da 
política nacional que prevê in-
vestimentos de R$730 milhões 
encerraria na terça-feira (30).

Desmatamento na Amazônia
Lançada em abril, a iniciativa 

pretende aumentar o controle e 
o monitoramento das queima-
das e desmatamento na Amazô-
nia e promover a regularização 
fundiária e ambiental, além de 
recuperar a vegetação nativa e 
apoiar a produção sustentável.

Conforme o governo federal, 
até 2026 é prevista a criação de 
escritórios de governança nos 
municípios que confirmarem 
adesão. Haverá apoio para via-
bilizar ao menos mais 30 briga-
das municipais de prevenção e 
combate a incêndios florestais.

Degradação
As cidades aptas a aderir ao 

projeto são as 70 com maior 
participação no desmatamen-
to e degradação da Amazônia. 
Para participar, é necessário que 
a prefeitura assine um termo de 
pactuação com a União. Tam-
bém será necessário elaborar 
um programa de trabalho ali-
nhado ao Plano de Ação para 
a Prevenção e Controle do Des-
matamento na Amazônia Legal, 
atualizado em sua quinta fase 
em junho do último ano.

Após a adesão, as cidades 
receberão um aporte de recurso 
inicial para fortalecimento da ca-

pacidade de implementação e 
monitoramento das ações. Caso 
ainda não possuam secretaria 
municipal de meio ambiente e 
corpo técnico para acompanha-
mento das políticas públicas, as 
cidades deverão implementar 
as mudanças.

Mais recursos são destinados 
aos municípios proporcional-
mente à redução dos índices 
divulgados pelo Projeto de Mo-
nitoramento do Desmatamento 
na Amazônia Legal por Satélite 
(Prodes), do Instituto Nacional 
de Pesquisas Espaciais (Inpe).

RECURSOS 

Meio ambiente em discussão
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A segunda fase da opera-
ção Terra Livre foi deflagra-
da na última segunda-feira 
(29) pela Polícia Federal para 
acabar com o plantio ilegal 
de maconha (Cannabis Sati-
va) em terras indígenas, em 
Grajaú, no Maranhão.

Na ação, os agentes pren-
deram 12 pessoas em fla-
grante nas aldeias Tabocão 
e Terra Boa. Os indivíduos 
eram responsáveis pelo 
plantio ilícito da droga. 
No local, foram elimina-
dos mais de 7000 pés do 
entorpecente.

Segundo a polícia, a quan-
tidade da planta no local 
possibilitaria a produção 
de mais de 2,5 toneladas 
da droga. Além dos pés, 
também foram apreendidos 
tabletes de maconha pronta 
para comercialização, equi-
pamentos para prensar a 
droga, além de armas uti-
lizadas pelos investigados.

Durante a operação, que 
durou cerca de 10 dias, 
foram eliminados aproxi-
madamente 119 mil pés da 
droga, que teriam potencial 
para produção de cerca de 
43 toneladas do entorpe-
cente. Os suspeitos, que 
foram presos em flagrante, 
permitem que os agentes 
prossigam com as investi-
gações na região.

Mais de 119 mil 
pés de maconha 
são erradicados 
pela PF em 
dez dias

MARANHÃO

Cerca de 12 pessoas foram presas em fla-
grante durante a ação da Polícia Federal

DIVULGAÇÃO
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Pacote de reformas, que 
deverá enfrentar uma 
oposição mais forte no 
Senado, daria ao Exe-
cutivo o poder de re-
estruturar ou privatizar 
organismos públicos, 
por exemplo

A Câmara dos Depu-
tados da Argenti-
na aprovou, na 
terça-feira (30), um 

amplo plano de reforma 
econômica proposto pelo 
presidente Javier Milei em 
uma votação geral.

Os legisladores também 
apoiaram alguns artigos 
importantes do megapro-
jeto de lei enquanto a 
votação dos detalhes do 
texto continua.

O projeto de lei, que o 
libertário Milei espera que 
ajude a atrair investimen-
tos e a conter a inflação 
no país sul-americano 
atingido pela crise, será 
aprovado no Senado se 
um número suficiente de 
artigos for sancionado in-
dividualmente.

Milei, um economista li-
bertário que venceu uma 
eleição surpreendente no 
ano passado prometendo 
sacudir o país, tem apenas 
uma minoria no Congres-
so, mas ganhou o apoio 
de aliados na Câmara dos 
Deputados após meses de 
negociações e concessões 
sobre o pacote de refor-
mas, rejeitado em uma 
votação anterior em fe-
vereiro no Senado.

“Este apoio permitirá 
que Milei governe”, dis-
se à Reuters a deputada 

A pobreza também está aumentando à medida que a inflação mina os rendimentos reais

Argentina: Câmara dos Deputados aprova 
projeto de reforma econômica de Milei
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conservadora da Câmara 
dos Deputados, Victoria 
Borrego, referindo-se à 
capacidade do presidente 
de obter apoio político.

O pacote de reformas, 
que deverá enfrentar uma 
oposição mais forte no Se-
nado, daria ao Executivo o 
poder de reestruturar ou 
privatizar organismos pú-
blicos, aliviar a burocracia 

para atrair investimentos 
e ajustar as regulamenta-
ções trabalhistas.

Os legisladores ainda te-
rão de votar um pacote fis-
cal separado que aumen-
taria os impostos sobre 
os trabalhadores com ren-
dimentos elevados, uma 
proposta que encontrou 
forte oposição dos sin-
dicatos locais, e reduziria 

drasticamente a taxa sobre 
os bens pessoais.

A Argentina está sofren-
do com uma inflação anual 
próxima dos 300%, que 
Milei pretende reduzir com 
dura austeridade, embora 
isso já tenha atingido o 
consumo, a indústria e a 
atividade econômica.

A pobreza também está 
aumentando à medida 

que a inflação mina os 
rendimentos reais.

“Votar esta lei é legi-
timar um projeto que 
não resolve os proble-
mas dos argentinos, nem 
a pobreza nem a infla-
ção”, escreveu no X (anti-
go Twitter) o membro da 
oposição peronista San-
tiago Cafiero, ministro do  
governo anterior.

Rei Charles visita centro de câncer 
em retorno às atividades públicas

Um sorridente rei Charles re-
tornou às atividades públicas 
na terça-feira (30) pela primeira 
vez desde que foi diagnostica-
do com câncer em fevereiro, 
dizendo aos pacientes de um 
centro de tratamento da doença 
em Londres que ele está “bem”.

O Palácio de Buckingham 
anunciou na sexta-feira (26) 
que os médicos estavam su-
ficientemente satisfeitos com 
a resposta do rei de 75 anos 
ao tratamento para uma forma 
não especificada de câncer e 
que ele poderia retomar alguns 
compromissos públicos.

O primeiro deles foi a visita 
do rei e de sua esposa, a rainha 
Camilla, ao University College 
Hospital Macmillan Cancer Cen-
tre, onde ele parecia animado, 
acenando para as pessoas reu-
nidas do lado de fora ao chegar.

“Estou bem, obrigado”, disse 
Charles a um paciente, enquan-
to dizia a outro que ele mesmo 
faria o tratamento mais tarde.

A visita também marcou o 
fato de Charles ter se tornado 
o novo patrono da instituição 
de caridade Cancer Research 
UK, e visa ajudar a aumentar a 
conscientização sobre a impor-
tância do diagnóstico precoce 

da doença.
Os problemas de saúde de 

Charles começaram em janei-
ro, quando foi revelado que 
ele seria internado no hospital 
para fazer um procedimento 
corretivo para aumento be-
nigno da próstata.

No mês seguinte, o palácio 
disse que os exames haviam 
revelado a presença de uma 
“forma de câncer”, mas não deu 
mais detalhes, além de dizer que 
não envolvia a próstata.

Desde então, ele tem descan-
sado e se submetido ao trata-
mento, continuando com suas 
obrigações oficiais de Estado 

em particular. Ele estava bem 
o suficiente para cumprimentar 
simpatizantes após uma ceri-
mônia de Páscoa na igreja no 
final de março.

Embora sua agenda seja 
cuidadosamente adminis-
trada para minimizar quais-
quer riscos à saúde, o palácio 
disse que ele poderá partici-
par de alguns eventos anuais, 
como o desfile militar “Troo-
ping the Colour” em junho, 
bem como comemorações 
para marcar o 80º aniversário 
dos desembarques do Dia D 
da Segunda Guerra Mundial, 
também em junho.

PATRONO DA INSTITUIÇÃO

O rei e a rainha Camilla visitaram a ala de oncologia de um hospital 
em Londres

DIVULGAÇÃO

México diz à Corte Mundial que invasão 
de embaixada no Equador foi ilegal

O México disse aos juízes da 
Corte Internacional de Justiça 
(CIJ) na terça-feira (30) que a 
invasão armada do Equador à 
sua embaixada em Quito violou 
o direito internacional.

O caso está centrado na 
dramática prisão do ex-vice-
-presidente do Equador Jorge 
Glas, condenado duas vezes por 
corrupção e, que enfrenta novas 
acusações, e estava morando 
na embaixada mexicana desde 
dezembro. Ele foi detido em 5 
de abril em uma operação da 
polícia equatoriana, logo após o 
México ter lhe concedido status 
de asilado.

“Não há nenhuma regra no 
direito internacional que possa 
anular a inviolabilidade da em-
baixada do México e nenhum 
padrão sob o qual o ataque 
possa ser considerado uma 
operação legal”, disse Alejan-
dro Celorio, consultor jurídico 
do Ministério das Relações Ex-
teriores do México.

Ele afirmou que o caso não 
era importante apenas para o 
México, mas para a comunidade 
internacional como um todo, já 
que a imunidade dos diplomatas 
e das instalações diplomáticas é o 
pilar das relações entre os países.

O México entrou com um pro-
cesso na CIJ, a principal corte 
da ONU, poucos dias após a 
invasão, exigindo que a corte 
suspendesse o Equador das Na-
ções Unidas a menos e até que 
o país emitisse um pedido pú-
blico de desculpas e oferecesse 
reparações pelos danos sofridos.

Na audiência desta terça-feira 
(30), o México solicitou medi-
das emergenciais, incluindo a 
segurança da embaixada e de 
outras instalações diplomáticas 
no Equador e a permissão para 
que as autoridades mexicanas 
esvaziassem os edifícios diplo-
máticos e as residências parti-

culares dos diplomatas no país.
Os casos da CIJ normalmen-

te levam anos para chegar a 
um julgamento final e, embora 
suas decisões sejam legalmente 
vinculantes, o tribunal não tem 
meios de aplicá-las.

O Equador responderá às de-
mandas do México por medidas 
emergenciais na terça-feira.

Na segunda-feira (29), o Equa-
dor entrou com seu próprio 
processo contra o México na CIJ, 
também conhecida como Corte 
Mundial, argumentando que o 
país violou a lei internacional 
com sua decisão de conceder 
asilo a Glas.

CRISE DIPLOMÁTICA

Audiência da Corte Mundial sobre México e Equador em Haia

DIVULGAÇÃO

A construção da linha de 
trem de alta velocidade que 
ligará Las Vegas ao sul da Cali-
fórnia, nos Estados Unidos, foi 
iniciada oficialmente na última 
semana. A Brightline West terá 
350 quilômetros de extensão 
e será construída no meio da 
rodovia Interstate 15 (I-15).

Os trens serão totalmente 
elétricos e poderão atingir cer-
ca de 320 km/h. A Brightline 
West promete ligar Las Vegas 
ao sul da Califórnia em duas 
horas, quase metade do tempo 
que se leva dirigindo.

Espera-se que o sistema fer-
roviário seja finalizado até 2028. 
Ele terá paradas em Las Vegas, 
no estado de Nevada, e em Vic-
tor Valley, Hesperia e Rancho 
Cucamonga, na Califórnia.

A visão da empresa, que já ope-
ra a linha de alta velocidade entre 
Miami e Orlando, na Flórida, é 
conectar cidades que possuem 
distâncias curtas demais para 
voar e longas demais para dirigir.

O projeto da Brightline West é 
avaliado em US$ 12 bilhões (mais 
de R$ 60 bilhões). Deste valor, 
US$ 3 bilhões foram financiados 
pelo projeto de lei bipartidário de 
infraestrutura do presidente Joe 
Biden. Os outros US$ 9 bilhões 
serão financiados pelo setor pri-
vado e, deste montante, US$ 3,5 
bilhões serão títulos de ativida-
des privadas do Departamento 
de Transportes dos EUA.

Trem de até 320 
km/h pretende 
ligar Las Vegas 
ao sul da 
Califórnia

ALTA VELOCIDADE

Brightline já opera linha de trem 
que liga o sul ao centro da Flórida

DIVULGAÇÃO
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Advogada e escritora, Yonete Melo, lançou seu 
livro ‘O Casamento civil entre os pares homoa-
fetivos’, o lançamento contou com um belíssimo 
coquetel entre amigos e convidados no ICBEU. 
Viva o orgulho LGBTQIAPN+.

O SUCESSO DO LIVRO DELA! 

Juca Semen festejando seu aniversário ao lado 
do seu amigo Geron Sanches no esquenta para 
o ‘Quintal do Juca’ em Novembro. Amigos de 
sucesso! 

QUINTAL DO JUCA! 

O REGISTRO  
FANTÁSTICO DELE! 

DJ Layla Abreu e Vicente Braga festejando o renomado jornalista Sér-
gio Frota, no belo Lalbero Restaurant. Alegria de viver dos amigos! 

O REGISTRO DELES! 

Teatro Amazonas recebe programação 
cultural na semana do Dia do Trabalhador

A Temporada dos 
Corpos Artísticos 
segue até o final 
do mês de maio, 

paralela aos espetáculos 
de artistas e bandas locais 
que serão apresentados no 
Teatro Amazonas. Com a 
promoção do Governo do 
Estado e realização da Secre-
taria de Cultura e Economia 
Criativa, nesta semana, que 
compreende o feriado do 
Dia do Trabalhador (01/05), 
a programação cultural re-
serva ao público atrações 
de música e dança.

Na quarta e quinta-feira 
(1º e 2/05), sempre às 20h, 
a Amazonas Filarmônica e 
o Coral do Amazonas apre-
sentam o concerto “Aber-
turas e Coros de Ópera”. 
Sob regência de Otávio Si-
mões, o repertório explora 
a riqueza e a diversidade 
do mundo da ópera. Os 
espectadores serão levados 
a uma jornada pela história 
da ópera, com uma seleção 
que perpassa o início do 

Os espetáculos ocor-
rem no Teatro Ama-
zonas, incluindo uma 
atração montada es-
pecialmente para os 
bebês

romantismo até o século 
XX, incluindo obras de pa-
íses como Itália, Alemanha, 
França, Brasil, entre outros. 
Venda de ingressos na bi-
lheteria do Teatro Amazo-
nas e no www.shopingres-
sos.com.br. Classificação 

10 anos. 
A dança ocupa o hall do 

Teatro Amazonas, nesta sex-
ta-feira (03/05), com a apre-
sentação de “Os Catraieiros”, 
performado pelo Corpo de 
Dança do Amazonas. Em for-
mato reduzido, o espetáculo 

faz um paralelo entre os gon-
doleiros, símbolo italiano, e 
os catraieiros, que faziam 
o transporte e travessia de 
pessoas e produtos sob os 
igarapés de Manaus. A en-
trada é gratuita e tem início 
às 16h, com duração de 20 

minutos. Classificação livre. 
No sábado (04/05), às 20h, 

o teatro abre as cortinas para 
o lançamento do EP Amazo-
nizar, da banda DeBubuia, 
que traz uma coletânea de 
músicas autorais que já fa-
zem sucesso na região. O 

DIVULGAÇÃO 

 Temporada dos Corpos Artísticos segue até o final do mês de maio

show resgata o ritmo do bei-
radão e do carimbó e conta 
com a participação do grupo 
Carimbó de Balbina. Entrada 
gratuita e classificação livre. 

No domingo (05/05), às 
11h, o espetáculo “As peque-
nas estações para os bebês” 
proporcionará um momento 
especial à primeira infância 
e às famílias, protagonizado 
pela Orquestra de Câmara 
do Amazonas e as musicistas 
do Amazonas Filarmônica, 
Bárbara Soares e Débora Ba-
tista, também diretoras do 
Centro Suzuki Amazonas. 
Sob a regência de Marce-
lo de Jesus, “As Estações”, 
de Antonio Vivaldi, sugere 
uma experiência lúdica e 
interativa no palco, entre 
músicos e a plateia. Venda 
de ingressos na bilheteria do 
Teatro Amazonas e no www.
shopingressos.com.br.

Para encerrar a semana, 
no domingo (05/05), a mú-
sica clássica invade o Teatro 
Amazonas com o “Concerto 
de Abertura de Temporada 
da Orquestra Sinfônica da 
Amazônia”. Marcado para 
iniciar às 19h, o concerto tem 
como solista Victor Ama-
zonas e traz no repertório 
obras de Alexandr Borodin e 
Wolfgang Amadeus Mozart. 
A direção artística e regên-
cia é de Rubens Claudio de 
Souza. Entrada gratuita e 
classificação livre. 

O jornalista Waldir Adriano ao lado dos seus pais Joana de Sá Dias e 
Waldir Correa Dias, e sua irmã, Patheres Dias, em uma solenidade que o 
consagrou como oficial nas Forças Armadas em Manaus! 

O Dr José Diniz apresentou sua nova clínica médi-
ca no alto do adrianópolis, a festa de inauguração 
foi exclusiva para clientes, amigos e convidados! 
Sucesso sempre.

O SUCESSO DO TRABALHO! É OFICIAL AGORA! 

A colega e jornalista da Rede Amazônica, 
Nainy Castelo Branco, recebeu das mãos do 
Vereador Monteiro, o diploma de honra ao 
mérito em alusão ao dia do jornalista.

O DIA DO JORNALISTA! 



Gabriel Leone interpreta Ayrton 
Senna em nova minissérie da Netflix

A Netflix divulgou na 
terça-feira (30) as 
primeiras imagens 
e o teaser de “Sen-

Produção com seis 
episódios deve che-
gar ao serviço de stre-
aming ainda este ano

na”. A minissérie contará 
história do piloto brasileiro  
Ayrton Senna.

Ao longo de seis episódios, 
a produção narra a trajetória 
de Senna na Fórmula 1, além 
de retratar sua personalida-
de e relações pessoais.

O ponto de partida é o 
começo da carreira auto-
mobilística do tricampeão 
de Fórmula 1, quando ele se 

muda para a Inglaterra para 
competir na Fórmula Ford, e 
segue até o trágico acidente 
em Ímola, na Itália, durante 
o GP de San Marino.

A trama é protagonizada 
por Gabriel Leone, que re-
centemente também viveu 
o piloto espanhol Alfonso 
de Portago em “Ferrari”, de 
Michael Mann.

Em entrevista ao “Na Pal-

ma da Mari”, da CNN, o 
ator revelou que interpretar 
Senna foi o maior desafio de 
sua carreira.

“Foi uma honra pra mim, 
uma responsabilidade gi-
gantesca fazer esse perso-
nagem, contar essa história. 
E acho que isso, sem sombra 
de dúvidas, foi o processo 
mais desafiador, a imersão 
mais complexa que eu já tive 

na minha carreira”, afirmou.
Nomes como Alice Weg-

mann, Kaya Scodelario, Matt 
Mella, Hugo Bonemer, Julia 
Foti, Marco Ricca e mais 
estão no elenco. 

A produção comandada 
por Vicente Amorim ainda 
não tem data de estreia, 
mas a Netflix afirmou que 
chega ainda neste ano  
à plataforma.

DIVULGAÇÃO 

Gabriel Leone dará vida ao piloto brasileiro na minissérie da Netflix “Senna”

“The Tortured Poets Department”: todos 
os recordes quebrados por Taylor Swift

DIVULGAÇÃO

Taylor Swift realiza show em Seattle, Washington, nos Estados Unidos, 
em julho de 2023

A cantora Taylor Swift tem 
vivido dias de glória após 
o lançamento do “Tortured 
Poets Department”, seu 11º 
álbum de estúdio. Apenas 
10 dias depois da divulga-
ção das 31 músicas inéditas, 
o disco já rendeu à estrela 
pop vários feitos históricos.

Nesta segunda-feira (29), 
Taylor Swift bateu o próprio 
feito histórico de ocupar 
as primeiras paradas Billbo-
ard 200 (lista que classifica 
as músicas mais ouvidas 
nos Estados Unidos) com 
as músicas do novo dis-
co. Em 2022, Taylor Swift 
ocupou todo o top 10 da 
Billboard com canções do 
“Midnights”, seu 10º álbum 
de estúdio, sendo a única 
artista da história a con-
quistar tal feito.

Seu sucessor, “The Tor-
tured Poets Department”, 
por sua vez, o ultrapassou, 
colocando 14 músicas da 
estrela nas primeiras posi-
ções da lista.

Antes mesmo de lançar 

NOVO ÁLBUM DA ESTRELA POP 

Projeto Cine 
Beiradão leva 
cinema para as 
comunidades 
ribeirinhas

A magia do cinema chegará 
aos ribeirinhos de quatro co-
munidades da Reserva de De-
senvolvimento Sustentável do 
Tupé através do projeto “Cine 
Beiradão”. Indicado para todas 
as idades, a iniciativa é uma 
opção de entretenimento e lazer 
com foco na expansão cultural 
dos moradores da zona rural 
de Manaus. A primeira exibição 
será feita na Comunidade do 
Livramento, no próximo sábado 
(4), a partir das 18h.

O projeto, idealizado pela ci-
neasta Ana Lígia Pimentel e pelo 
produtor e guia de turismo Lucas 
Passos, vai exibir longas e curtas 
de cineastas nortistas. Segundo 
Pimentel, o Cine Beiradão surgiu 
da vontade de mostrar para os 
moradores suas próprias rotinas 
que foram gravadas.

“Esse projeto é o antigo Cine 
Selva de 2021, que aconteceu 
por 6 meses na Comunidade 
do Livramento. Desde 2006 eu 
gravava e fotografava a rotina 
de muitos moradores da Re-
serva do Tupé e quis que eles 
assistissem. Nessa nova edição, 
estamos expandindo o projeto 
incluindo novas obras e mais 
comunidades”, conta.

Para a cineasta, facilitar o aces-
so à sétima arte nas comunida-
des ribeirinhas é uma forma de 
construir um olhar mais crítico 
sobre a sociedade e estimular a 
imaginação.

A iniciativa foi contemplada 
pela Lei Paulo Gustavo e exe-
cutada pela SEC. 

o novo disco, Taylor já 
quebrava recordes. O VDN 
separou uma lista com to-
dos os recordes quebra-
dos pela loirinha (como a 
cantora é carinhosamente 
apelidada pelos fãs) – até 
agora – para você ficar por  

O Cine Beiradão vai acontecer no 
primeiro sábado de cada mês

dentro. Confira
Recordes de Taylor Swift 

com “The Tortured Poets 
Department”

Feito histórico antes do 
lançamento

Antes mesmo de ser 

MANAUS
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lançado ao mundo, “The 
Tortured Poets Depart-
ment” já entrava para a 
história. Em 18 de abril, 
véspera do lançamento, 
o disco atingiu o marco 
de projeto com a página 
de contagem regressiva 
com mais pre-saves na 
história da plataforma de  
streaming Spotify.

Primeiras 24 horas
Em menos de 24 horas 

de seu lançamento, “The 
Tortured Poets Depart-
ment” se tornou o disco 
mais ouvido em seu dia de 
estreia nas plataformas de 
streaming Amazon Music, 
Apple Music e Spotify. No 
Spotify, Taylor Swift ainda 
quebrou os recordes de ar-
tista mais ouvida em um dia 
e canção mais ouvida em 
um dia, com o “Fortnight”, 
parceria com Post Malone.

Bilionária em streams
Em menos de uma se-

mana, o disco da estrela 

pop passou de um bilhão 
de streams no Spotify – 
que nada mais é do que 
o número total de vezes 
que um produto musical 
foi ouvido na plataforma 
de streaming. Taylor Swift 
atingiu o marco em 22 
de abril, tendo quebrado 
o recorde em apenas 4 
dias desde o lançamento  
do disco.

Milionária em vinis
Taylor bateu seu próprio 

recorde de discos de vinil 
mais vendidos em um só 
dia, com 700.000 mil có-
pias. O álbum que osten-
tava o posto anteriormente 
era o “1989 (Taylor’s Ver-
sion)”, lançado pela can-
tora em 2023. Na época, 
disco vendeu 693.000 vinis 
em um mesmo dia.

Empate com Jay-Z
O disco atingiu outro fei-

to histórico ao computar 
estreia em primeiro lugar 
na parada de álbuns da 

Billboard 200 (lista que 
classifica os 200 álbuns 
mais vendidos nos Estados 
Unidos). Com isso, a estrela 
pop empatou com o rapper 
Jay-Z como a artista com 
maior números 1 na história 
entre cantores solos.

Apenas a banda Beatles, 
com 19 números 1, têm 
mais que os dois.

“The Tortured Poets De-
partment” vendeu 2,61 
milhões de unidades na 
semana encerrada em 25 de 
abril. Foram computadas 
vendas de álbuns digitais 
para download, CDs, LPs de 
vinil e fitas cassetes. 

Batendo recorde de 
Rihanna

Com “Fortnight” no topo 
do Hot 100 da Billboard 
– 100 músicas mais ou-
vidas – Taylor Swift tam-
bém quebra o recorde da 
cantora Rihanna ao deter, 
agora, oito álbuns com uma 
faixa no top 1 da parada  
norte-americana.
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Esportes

O acidente que ma-
tou o piloto Ayrton 
Senna completa 30 
anos nesta quarta-

-feira. No dia 1º de maio de 
1994, o brasileiro se chocou 
contra o muro na curva Tam-
burello do GP de Ímola, na 
Itália, e acabou falecendo.

Senna morreu como um 
dos pilotos mais condeco-
rados do país, tendo con-
quistado o título da Fórmula 
1 em três oportunidades 
(1988, 1990 e 1991), assim 
como Nelson Piquet.

Todas as suas conquistas 
foram com a McLaren, escu-
deria que defendeu de 1988 
a 1993, antes de assinar com 
a Williams.

Relembre as conquistas 
e Ayrton Senna na Fór-
mula 1

1988
O primeiro título de Ayr-

ton Senna na Fórmula 1 foi 
justamente em sua tem-
porada de estreia com a 
McLaren. A vitória no GP 
do Japão, em Suzuka, mar-
cou a consagração do piloto 
em uma temporada decidi-
da palmo a plamo contra 
o francês Alain Prost, seu 
companheiro de equipe e 
que se tornaria seu grande 
rival no automobilismo.

No treino classificatório, 
Senna garantiu a pole. Con-
tudo, no dia da prova, seu 
carro não saiu do lugar no 
momento da largada e ele 
perdeu 16 posições. Com 15 
ultrapassagens, o brasileiro 
concluiu uma vitória épica 

Senna celebra vitória no GP da Bélgica em 1990

para celebrar, com o punho 
erguido, sua primeira con-
quista mundial.

Na última volta da corrida, 
na volta que ia me dar a vitó-
ria, eu comecei a agradecer, 

agradecer, porque eu não 
conseguia acreditar que ia 
vencer o campeonato, a 
corrida. Aquela ansiedade 
tremenda, aquela tensão, 
e eu senti a presença d’Ele, 
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visualizei, eu vi, foi uma 
coisa especial na minha 
vida, uma sensação enor-
me. Acho que é um privi-
légio que tive, e que pouca 
gente teve.

Senna sobre o triunfo 
no Japã.

1990
Após ver Prost conquistar o 

campeonato em 1989, Senna 
voltou com força para recu-

Relembre os títulos de Ayrton 
Senna na Fórmula 1

Ação na Justiça tenta reduzir valor dos 
ingressos de Amazonas FC x Flamengo

A Defensoria Pública 
do Estado do Amazonas 
(DPE-AM) entrou com uma 
Ação Civil Pública (ACP) na 
Justiça Estadual pedindo 
a diminuição de 30% dos 
valores de ingressos para o 
jogo de futebol entre Ama-
zonas e Flamengo, pela 
terceira fase da Copa do 
Brasil, que está marcado 
para acontecer no próximo 
dia 22 de maio na Arena 
da Amazônia, em Manaus.

Amazonas x Flamengo
A ação, com pedido de 

concessão da tutela provi-
sória de urgência de natu-
reza antecipada, também 
solicita a devolução da 
diferença dos valores dos 
ingressos para quem já os 
adquiriu e a suspensão das 
vendas pelo prazo de 48 
horas, para que os respon-
sáveis ajustem o sistema 
de venda de ingressos e 
voltem a comercializá-los 
com o desconto de 30%.

A ACP foi proposta pelo 
Núcleo de Defesa do Con-
sumidor (Nudecon) da 
DPE-AM e pela Comissão 
de Defesa do Consumidor 
da Câmara Municipal de 
Manaus (CDC/CMM) – que 
receberam diversas recla-

MUITO DINHEIRO PARA POUCO JOGOMADRID OPEN

Bia Haddad perde para Swiatek 
e é eliminada do Madrid Open

Chegou ao fim a participa-
ção de mais um brasileiro no 
Madrid Open. Na manhã de 
terça-feira (30), Beatriz Ha-
ddad Maia perdeu as quartas 
de final para a polonesa Iga 
Świątek, número 1 do mundo, 
por 2 sets a 1 (4/6, 6/0 e 6/2) 
e está fora do Masters 1000.

Na semifinal, a tenista eu-
ropeia vai encarar a ven-
cedora do confronto entre 
a americana Madison Keys 
e a tunisiana Ons Jabeur, 
que se enfrentam em partida 
prevista para a tarde desta 
terça-feira (30). A derrota, 
portanto, colocou um ponto 
final a uma boa campanha 
verde e amarela.

Bia Haddad ficou no bye 
na primeira rodada e estreou 
com vitória sobre a italiana 
Sara Errani por 2 a 0 (6/3 e 
6/2) na quinta-feira (25). Na 
terceira rodada, a paulistana 
bateu a americana Emma Na-
varro por 2 a 0 (6/4 e 6/4) no 
sábado (27). Já pelas oitavas, 
venceu a grega Maria Sakkari 
na segunda-feira (29) por 2 
a 0 (6/4 e 6/4).

Na sexta-feira (26), Ha-
ddad Maia e a também 
brasileira Ingrid Gamarra 
Martins tinham perdido 
para as espanholas Sara 

mações quanto aos altos 
valores praticados no preço 
dos ingressos – contra o 
clube mandante da partida, 
o Amazonas Futebol Clube.

“Nós fizemos uma aná-
lise dos preços praticados 
e, no nosso entendimento, 
esses preços demonstram 
uma exorbitância e um au-
mento injustificado, o que 
é vedado pelo Código de 
Defesa do Consumidor”, 
explicou o defensor pú-
blico Christiano Pinheiro.

“A Constituição Federal, 
quando trata da ordem 
econômica, estabelece 

Bia Haddad está elimi-
nada do Madrid Open

Fundado há cinco anos, Amazonas é o atual campeão 
da Série C e disputa a Série B pela primeira vez

dois princípios, o princípio 
da livre iniciativa, portanto 
da liberdade econômica, e 
da defesa do consumidor, 
sendo que nenhum prin-
cípio é absoluto no nosso 
regramento constitucio-
nal. Assim, eles devem es-
tar harmonizados e, por 
isso, propusemos a ação, 
para que a gente encon-
tre uma sintonia entre a 
obtenção de lucro pelo 
Amazonas FC e a defesa 
do consumidor, para que 
esses preços praticados 
não se mostrem abusivos e  
exorbitantes”, acrescentou.

Sorribes Tormo e Cristina 
Bucsa por 2 a 1 (6/4, 1/6 e 
10/8) na primeira rodada das  
duplas femininas.

Na segunda-feira (29), Lui-
sa Stefani e a holandesa 
Demi Schuurs foram derro-

tadas para as chinesas Zheng 
Saisai e Wang Xinyu (7/6 (4), 
2/6 e 10/5) após terem ven-
cido a chinesa Zhang Shuai 
e a polonesa Magda Linette 
por 2 sets a 0 (6/1 e 6/2) no 
sábado (27).

Divulgação

Paul-Henri Cahier/Getty Images

Divulgação

perar o título em 1990. Com o 
francês na Ferrari, ambos bri-
garam pelo Mundial até o fim  
da temporada.

No GP do Japão, o brasi-
leiro chegou com vantagem 
na classificação e largou 
na pole position, mas viu 
Prost sair na frente na hora 
da largada. Senna reagiu 
e, logo na primeira curva, 
bateram. O abandono dos 
dois da corrida deu a Senna 
o bicampeonato.

No ano anterior, em que 
Prost conquistara o título, o 
francês havia colidido com 
o brasileiro no mesmo GP 
do Japão, que Senna preci-
sava vencer para seguir com 
chances na última etapa. A 
colisão tirou ambos da pista 
e impossibilitou a reação 
de Senna, dando o título a 
Alain Prost.

1991
Em 1991, seu grande com-

petidor não foi Prost, mas 
sim Nigel Mansell. Aquela 
temporada marcou a pri-
meira vez em que Ayrton 
Senna subiu no lugar mais 
alto do pódio no GP de 
Interlagos, no Brasil.

Mais uma vez, a conquista 
foi decidida no GP do Japão. 
Senna largou em segundo, 
mas viu Mansell abandonar a 
prova na décima volta. Com 
o título garantido, ele abriu 
passagem, já na última volta, 
para que seu colega Gerhard 
Berger, da McLaren, pudesse 
conquistar o seu primeiro 
triunfo na escuderia.

Piloto brasileiro, que 
morreu há 30 anos 
em acidente, foi tri-
campeão da categoria
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Foi p’ra celebrar os 6.0 de realizações e conquistas 
que Márcia Perales Mendes Silva reuniu a família  
e os amigos no Le Lieu Buffet, na noite de sábado 
passado. O salão de festas estava lindo, o com-

padre Eduardo Silva que decorou, o jantar, como sem-
pre, sensacional, da Sídia Góes,  Zeina Neves cuidou, 
muito bem, do cerimonial e a Flow Music fez o show. 
Márcia estava radiante, dançou, divertiu-se, feliz com 
a presença dos parentes que vieram todos prestigia-
-la. Vida linda e longa, Magnífica!   

SEXAGENÁRIA

As Mendes, Giovana, Eduarda 
e Flávia vieram de BSB Reison e Márcia Mendes Silva, Taiana e Wilson Lima

Raul e Solange Andrade, 
Milena e Ériko Desterro

Márcia e Reison Silva

Rafaela e Marcel Paes Leme Tininha e Muni LourençoJhullie e Lucas Mendes

Otávio, Nereida e Guilherme 
Perales Mendes

Ailton Gentil e Carlota Mendes - casam 
em julho, em Parintins - e José Mendes

Rubens e Gisele Mendes

Felipe, Victória e 
Rafaela Mendes

Tayná Santana e 
Adlinez Moreno

Angela e Jorge Aguiar Acher e Adelle Benzaken
Larissa Bittencourt, Marisa e 

Marilena Perales Vitória Zadorosny e Eduardo SilvaMargareth e Marcos Hoagem

Márcia e Weymar Mavignier Izane e Marcos Barros
Rebeca Montemurro, Daniela 

Perales e Kátia Elias Avelino e Karla Gomes
Victor Mendes e 

Mariana Monteiro
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

A PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ENVIRA, através da Comissão 
Permanente de Contratação, torna público 
aos interessados que a CONCORRÊNCIA 
ELETRÔNICA Nº001/2024, cujo objeto 
refere-se à Contratação de Empresa 
Especializada em Engenharia para 
Execução de Obra de Reforma do Centro 
de Eventos e Negócios Agropecuários–
CENA, no Município de Envira, está 

SUSPENSA. 
A nova data da sessão será divulgada 

nos mesmos meios de divulgação 
utilizados anteriormente. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ENVIRA

AVISO DE SUSPENSÃO 

ADRÉSSI CHAVES DE FRANÇA 
Agente de Contratação

Envira/AM, 29 de abril de 2024.


